

MADRID ..... 2,00 pesetas al mes
PROVINCIALES ..... 2,00 ptas. trimestres

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO CONCERTADO

EL DEBATE

La recaudación aumenta

Como hicimos un comentario en que asomaba cierto temor, aunque eventual y condicionado, sobre la baja registrada en la recaudación de los dos primeros meses (julio y agosto) del ejercicio financiero en curso, nos creamos obligados ahora a anotar, con la natural complacencia, el satisfactorio resultado que indican los datos que se acaban de publicar por el ministerio de Hacienda.

El aumento en la recaudación fiscal, permaneciendo iguales todas las bases y los elementos integrantes del sistema impositivo, es deseable, porque es función o del continuo crecimiento de la potencialidad productora, o de la mejor observancia de las leyes fiscales, o de ambas cosas a la vez; y cualquiera de estos casos expresa, si bien cada cual con su propio y distinto significado, cuestionables postulados de interés público. Una sola excepción descartamos: la que se refiere al aumento recaudatorio, procedente de la Aduana, por la mayor cantidad o el mayor valor de las mercancías importadas. Los ingresos fiscales de este origen, cuando asumen proporciones opulentas y desmesuradas en relación con los demás ingresos, hacen temer que se cumpla para la Hacienda la vulgar sentencia: «Pan para hoy y hambre para mañana.»

Esta visión optimista no todos la comparten, ni es del agrado de todos. Unos, por su sentido de anarquía que lo aplican a las actividades sociales y a sus juicios sobre las funciones de gobierno; otros, por sus sentimientos de egoísmo, que les hace refractarios a toda colaboración para el auge de la prosperidad colectiva; y algunos que de buena fe, pero rezagados, consideran que la complicada maquinaria de un Estado moderno pueda simplificarse sobranteramente y alimentarse con escasos y sencillos recursos tributarios, representan una opinión bastante extendida en ciertos círculos sociales, y aun entre comerciantes y productores, sobre todo entre comerciantes, según la cual viene a ser algo así como una calamidad pública o como un despojo que se les hace, el rendimiento creciente de las contribuciones establecidas por el Estado.

Una concepción semejante se trasluce de la amargura de ciertas apreciaciones sobre el éxito de la reciente suscripción de obligaciones del Tesoro. Este éxito, como el que entraña la recaudación en auge de los ingresos fiscales ordinarios, molesta a ciertas gentes por motivos que, aunque parecen contradictorios, son idénticos en el fondo íntimo de su razón de ser, y que, en síntesis, se resumen en una aversión, más o menos inconsciente, hacia todo lo que es esencial para la marcha normal del régimen constituido.

Para desvirtuar el efecto que en la opinión pública produce el éxito de la negociación de los títulos de deuda recién emitidos, se profieren lamentaciones por el incremento voluminoso de la deuda pública y por la resta de disponibilidades que esto supone para fines industriales y lucrativos. Las lamentaciones son fundadas, pero no impantan el brillo de la suscripción efectuada, ni deben menguar la satisfacción con que es lícito y perfectamente ajustado al sentido de las conveniencias nacionales acoger el resultado feliz de una negociación que pone de realce la solidez del crédito público, condición indispensable al desenvolvimiento progresivo de todo Estado. Desear la desaparición de las causas que originan la inflación de la deuda pública, está bien; pero desear al mismo tiempo el fracaso de una operación de crédito que las circunstancias imperiosamente originen, y no ocultar su despojo por el éxito de ella, como lo exteriorizan algunas gentes, indica que el primer deseo no tiene nada de sincero o veraz, porque no es posible lograr el equilibrio estable de la Hacienda, sin contar previamente con que el crédito de ésta se halla firmemente establecido y asegurado.

Y he aquí otra contradicción: entre los mismos que reclaman con la mayor vehemencia el cese definitivo de las emisiones de deuda se suelen encontrar los que con la mayor repugnancia miran el alza de las recaudaciones tributarias. Ni deuda ni impuestos; es decir, el nihilismo del Estado viene a ser su divisa. Ramón DE OLASCOAGA. Bilbao, 7 de noviembre.

Propaganda comunista en las colonias francesas

Moscú destina tres millones de rublos a estos fines

También en Francia han obtenido resultados muy satisfactorios

El «Journal des Débats» da detalles precisos de la actividad de los comunistas en las colonias francesas, haciendo notar el peligro que puede encerrar para Francia el reconocimiento de los soviets. El partido francés ha encargado especialmente de este movimiento al diputado Domot, y dentro de poco se abrirá una escuela de propagandistas comunistas, reservada a los indígenas de las colonias que residen en la metrópoli.

Indicios de propaganda ya se han registrado en Indochina, pero donde parece ejercer con mayor ardor es en las colonias francesas de la costa del Mediterráneo. El 4 de octubre desembarcó en Bizerta el agitador Khenisi, recibido con gran pompa por sus amigos, que ya antes habían dado señales de vida en las huelgas de Túnez y de Bizerta. Por su parte, el «Atrique Française» dice que en Argelia hay un grupo dirigido por un veteado Abú-Kader y que posee un periódico titulado «Le Trait d'Union».

En París, dirigido por dos argelinos, existe una Asociación llamada la Unión Intercolonial, que se dedica a asociar los obreros procedentes de las colonias que viven en París, al tiempo que hace propaganda entre las tropas de color. El objetivo de esta sociedad es doble: en las colonias trata de fomentar la revolución; en París pretende reforzar los efectivos del partido comunista.

No hay que olvidar el cuidado con que Moscú atiende a las organizaciones comunistas de las colonias. Como es sabido, tiene dos escuelas de propagandistas distribuidas con el nombre de «Asociaciones para los estudios orientales», y una comisión colonial dirigida por Manuiski, en la que hay dos franceses.

Por último, el Comité ejecutivo del partido comunista ruso ha votado recientemente tres millones de rublos para la propaganda en las colonias.

Los comunistas franceses se declaran satisfechos de los resultados obtenidos en las últimas propagandas. El secretario de la Federación Ferroviaria comunista del París Lyon Mediterráneo, lo decía hace pocas horas, añadiendo que las escuelas se multiplican. Sobre sus proyectos dirá bastante esta declaración del secretario de la Federación de Sena y Marne: «No olvidemos que nuestra Federación ocupa una posición estratégica algo importante. Estamos a caballo sobre tres líneas ferroviarias, una de las cuales sirve el tráfico entre París, Moulins, Châlons y las plazas fuertes del Este. Una división volante manejada por el centro, está llamada a prestar los mayores servicios. Sobre esto mucho podríamos decir, pero...»

EL PARLAMENTO...

En la Cámara portuguesa un diputado amenaza con levantar la tapa de los sesos al que se acorrece

LISBOA, 8.—La sesión de ayer fue muy boreosa, produciéndose varios incidentes. Después de un incidente, cortado por la presidencia, al entrar en el orden del día, el democrata don Leonardo Coimbra atacó duramente al independiente Homen Cristo, lo que produjo un incidente más ruidoso. El presidente concedió la palabra al señor Homen Cristo, y entonces la mayoría de los diputados abandonaron el salón. Algunas duras frases del orden movieron un violento escándalo. Después, al ver que varios diputados se dirigían a él en actitud amenazadora, el señor Homen Cristo hizo ademán de sacar un arma diciendo: «Al primero que se acerque lo abroso los sesos.»

Por fin pudo restablecerse el orden, quedando el orden en el uso de la palabra suspendiéndose la sesión.

TRAMPAS EN LAS VOTACIONES Nada menos que 176 votos de esmatutes se habían metido en la urna al terminar la votación del martes pasado en la Cámara francesa; es decir, que 176 diputados habían depositado dos papeletas en vez de una.

De este modo la mayoría tenía 107 votos de más y la minoría 69. Cerca de la mitad de los votantes habían hecho trampa.

INDICE - RESUMEN

Notas para la historia literaria (Un clásico), por Nicolás González Ruiz, Pág. 3
Los prodigios del bisturi, por «Curro Vargas», Pág. 3
«Concejal o concejal?», por Carlos Luis de Guenca, Pág. 3
Diez años ha, por Patricio Biaguetta, Pág. 3
Diálogos de Platón, por Jenaro Xevier Vallejos, Pág. 3
El marido de Aurora (folletín), por Champoll, Pág. 3
Paliques femeninos (Epistolario), por «El Amigo Teddy», Pág. 4
Cotizaciones de Bolsas, Pág. 4
Deportes, Pág. 4
Noticias, Pág. 4
Crónica de sociedad, por «El Abate Faras», Pág. 5

PROVINCIALES.—Se celebra en Barcelona el Consejo sumarisimo contra los autores de la muerte del guardia de Seguridad. Detenciones importantes en Perpiñán (página 4).—Incendio de un depósito de gasolina en Pasajes.—Asamblea en Carriñena por el ferrocarril de Camínrea (página 2).

EXTRANJERO.—Crisis total en Austria; anteayer empezó la huelga general ferroviaria.—Enorme escándalo en la Cámara portuguesa.—Hay celebran un mitin los fascistas británicos.—Un terremoto causa graves daños materiales en Argelia (páginas 1 y 2).

EL TIEMPO (Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Temperatura máxima en Madrid, 14,8 grados, y mínima, 3,7. En provincias la máxima fué de 22 grados en Alicante y Murcia, y la mínima, 1 grado en Zamora.

Un intento de revolución fracasado

En Vera (Navarra) los sediciosos luchan con la fuerza pública. Mueren seis anarquistas y dos guardias civiles

En Barcelona se celebra Consejo sumarisimo contra los asesinos del guardia de Seguridad. Doce españoles con armas y municiones detenidos en Perpiñán. El pueblo de Vera ayuda a las autoridades

Sucesos de carácter revolucionario en Vera

En la Presidencia facilitaron ayer la siguiente nota:

«Después al Directorio de que la opinión tenga noticias ciertas, que impidan toda desorientación y concreten la importancia de cualquier hecho, existiendo los altavientos comunistas o incoherentes de los propagandistas, se crea en el deber de dar a conocer los siguientes sucesos de carácter al parecer revolucionarios, provocados por elementos anarquistas, procedentes de Francia en relación, sin duda, con el sindicalismo avanzado español.

En la madrugada del 7 del corriente fueron observados por las autoridades municipales de Vera (Navarra) individuos sospechosos que su día, habían traspasado recientemente la frontera, los cuales en número de 30 y armados sostuvieron a las cuatro y cinco en las inmediaciones del pueblo, grave colisión con una pareja de la Guardia civil de servicio, a la que dieron muerte, sufriendo por su parte un muerto y un herido grave, dispersándose después.

Apresados las autoridades, dispusieron en persecución, llevada a cabo por agentes de Vigilancia y fuerzas de la Guardia civil y Carabineros, matando a un individuo, que no pudo ser identificado, y deteniendo a Bonifacio Menéndez Biega, de veintidós años, soltero, natural de Burgos, prófugo del pueblo de Sestao; José Antonio Vázquez Bouzas, de veintinueve años, soltero, natural de Po (Lugo), este detenido en el lugar de Lustoquio García Aparicio, de veintidós años, soltero, de Bilbao, que trabajaba en San Juan de Luz; Leandro Fernández Gutiérrez, de veinticuatro años, soltero, de Buenos Aires, y Pablo Martín Sánchez, de veinticinco años, soltero, de Bilbao.

Posteriormente y con gran actividad han continuado con éxito las pesquisas, logrando la detención de 22 más, de ellos cuatro muertos.

A todos los detenidos se les ocuparon horas impares excitando a la rebelión y siendo sometidos a juicio sumarísimo.

Doce individuos con armas y municiones apresados

En la Presidencia del Directorio facilitaron ayer por la tarde los siguientes informes:

«Han sido detenidos en Perpiñán 21 españoles procedentes de París, que llevaban billetes para Bangui, y algunos de los cuales eran portadores de valijas con armas, revólvers, cargados y municiones.

La Policía española de Cerveyro se ocupó del asunto, informando que solo se hizo posible mantener la detención de unos 12.»

detenciones en Madrid

La Policía, a las órdenes del comisario de estaciones y tranvías, señor Penoll, detuvo ayer a cuatro sujetos sospechosos, que dijeron ser italianos y que carecían de documentación; a uno de ellos se le encontraron siete mil liras.

Los detenidos manifestaron que habían salido de Italia con rumbo a América, a donde iban en busca de trabajo, y que el capitán del barco les había dejado en Huelva por carecer de documentación.

Como esta explicación no se estimó satisfactoria, y como además, hablaban bastante mal el italiano, aparte de otras observaciones hechas por la Policía, fueron conducidos a la Dirección de Seguridad a disposición del Director general.

Elogio a los vecinos de Vera

SAN SEBASTIÁN, 8.—En el Gobierno militar facilitaron esta tarde la siguiente nota oficiosa:

«En Vera de Bidasoa, durante la madrugada de ayer, una partida de unos 30 hombres extraños a la comarca, armados de pistolas, agredieron a una pareja de la Guardia civil, logrando, gracias a la desigualdad de cifra, matar al cabo y al guardia que lo constituían.

Enterado del hecho el capitán de Carabineros de Vera, con fuerzas de su Instituto y de la Guardia civil, organizó la persecución de los agresores, de los cuales se han capturado dos muertos, dos heridos, uno de ellos gravísimo, y tres ilesos.

Todos ellos se hallan a disposición del juez militar de San Sebastián, que sin descanso instruye el oportuno procedimiento por el hubiera lugar de juzgarlos en juicio sumarísimo.

La fuerza encargada de la persecución ha tenido un carabnero herido.

Continúa la persecución de los restantes individuos de la partida citada, bajo la dirección del coronel del Tercio de la Guardia civil y del jefe de la Comandancia de Navarra, quienes acudieron al teatro del suceso ayer en cuanto tuvieron conocimiento del mismo.

Algunos de los agresores han logrado atravesar la frontera.

Los habitantes de Vera y su comarca en general y el Suroeste en particular se han llevado a cabo con su comportamiento a los más entusiastas elogios de las autoridades, puesto que han cooperado a la labor de la fuerza pública, prestando toda clase de auxilios posibles y proporcionando información para la captura de los agresores de referencia.»

Consejo sumarisimo en Barcelona

BARCELONA, 8.—Esta tarde, a las tres, en la sala de Consejo del cuartel de Roger de Lauria, se reunió el Consejo de guerra ordinario de plaza para ver y fallar en procedimiento sumarisimo la causa instruida por el comandante don Cristóbal Fernán-

dez Valdés, juez permanente de causas de esta Capitanía general, contra los pasados Juan Montejo Arán y José Llaçer Borrán, por el delito de insulto de obra a la fuerza armada.

Presidió el Tribunal el coronel Vauriol, del segundo regimiento de Artillería, y son vocales del Consejo los capitanes Salamansa, Odrizola, Lacunall y Chicote. Es ponente en la causa el teniente auditor señor Arnaiz.

La acusación fiscal la ejerció el teniente auditor señor Pérez Campospor, y defendió a los procesados el capitán Figueras, del regimiento de Infantería de Badajoz.

Los procesados comparecieron ante el Tribunal en un estado de gran abatimiento. Juan Montejo vestía traje azul, de mecánico, y José Llaçer, de dril, muy deteriorado.

El juez, que actúa como secretario relator, dió lectura al apuntamiento.

Seguidamente comparecieron como testigos el carbonero Ramón Clos y el tranviario Octavio Méñez, los que conciben en manifestar que vieron a dos individuos que habían fuego sobre una pareja de Seguridad, dándose después a la fuga, perseguidos siempre por unos agentes de Policía.

Estos testigos fueron quienes recogieron a los heridos, llevándolos al Dispensario de urgencia.

Preguntado los procesados, manifestaron que el día anterior se habían citado para ir a dar un paseo juntos, y que al llegar al lugar del suceso vieron a unos hombres, que desconocen, que disparaban sobre los agentes de la autoridad, por lo que entonces salieron corriendo, refugiándose en las cocheras de los tranvías, allí inmediatas.

En cuanto a las armas que arrojaron al suelo, juntamente con las municiones, en el momento de ser detenidos, no las reconocen como suyas.

Informe del fiscal

Terminada la prueba, se suspendió la vista por unos minutos, y reanudada a las cinco y cuarenta y cinco, comienza su informe el fiscal, teniente auditor don Victoriano Pérez Campospor, que empieza dirigiéndose a los vocales del Consejo, pidiendo de relieve al hecho que se juzga y la trascendencia social del mismo.

En palabras de gran elocuencia habla lo que es la sociedad y hace ver cómo todas las escuelas filosóficas aun las más avanzadas, han reconocido siempre como una cosa inmanente para la vida del Estado el mantenimiento del orden social.

Estamos en momentos—dice—en que los principios básicos de la sociedad son más combatidos que nunca por los que en el desorden cifran su aspiración y anhelo, que tienen en ocasiones explosión vandálica, haciendo víctima de sus odios a seres inocentes y aun ciudades enteras, como en el caso de Barcelona, que viene siendo teatro de estos males desde hace mucho tiempo. Es preciso que esto termine.

Reflexo los hechos según se desprende de las actuaciones judiciales, señalando la situación en los mismos de los procesados. Analiza la declaración de Méñez, que acusa firmemente a Montejo como autor del asesinato del guardia, y no concede importancia a la declaración del cabo de la Guardia civil que cooperó a la detención de los procesados al decir que éstos se hallaban completamente tranquilos al estar en poder de la Policía.

Pasa a señalar la participación de los dos procesados en el hecho de autos, y dice que sea cualquiera de ellos el que matara al guardia, la responsabilidad alcanza por igual a uno y a otro, puesto que ambos estuvieron la misma intervención, ya que está probado que los dos dispararon por igual. Es decir, que la voluntad fué una sola.

Recordada el fiscal el fuero que actualmente ampara al Cuerpo de Seguridad, que es considerado con arreglo a la legislación vigente como fuerza armada, y a este tenor estima que el hecho cae de lleno en los preceptos del artículo 283 del Código de Justicia Militar. En su consecuencia, termina pidiendo para los procesados la pena de muerte y pago de 10.000 pesetas de indemnización a la familia de la víctima.

Al hacer el fiscal su petición, el procesado Montejo exclamó: «¡No hay derecho!»

Seguidamente interviene el defensor, capitán Figueras, que hace un informe muy breve.

Dice que los procesados se hallaban en el lugar del suceso casualmente, sin propósito alguno delictivo, y que cuando vieron avanzar hacia ellos a la Policía, de la que eran conocidos por su participación en las luchas sociales, salieron corriendo, creyendo que iban a detenerlos por cualquier motivo de origen antiguo.

Manifiesta que al entablarse el tiroteo los procesados procuraron ponerse a salvo, y por esta razón se metieron en las cocheras de los tranvías, y añade que conviene tener en cuenta la posibilidad de que la bala que matara al guardia fuera alguna de las disparadas por los propios agentes durante la persecución de los fugitivos.

Niega el carácter de fuerza armada a los guardias de Seguridad, pues para que se concen de esta cualidad han de actuar como unidades orgánicas y nunca aisladamente, y termina pidiendo al Consejo toda la benevolencia compatible con la ley.

Terminado el informe de defensor, el fiscal procede de la rectificación, manteniendo íntegras sus conclusiones.

Hablan los acusados Seguidamente se pregunta a los procesados si tienen algo que alegar.

Montejo dice que tiene que hacer notar una contradicción entre las declaraciones del carbonero y las del tranviario, que refiriéndose a un mismo hecho, ejecutado en un mismo momento, le colocan en distinta situación. Añade que no ha fallado nunca intención de matar a nadie.

El procesado Llaçer empieza, en tonos de peroración, exponiendo raras teorías filosóficas, que dice haber leído en un libro titulado «Fuerza y materia», y el presidente, en vista del sesgo que toma el discurso, le llama al orden para que se circunscriba estrictamente al hecho de autos.

Después por terminada la vista a las seis y media, y salen los procesados y el público, quedándose únicamente el Consejo con el juez y el defensor reunidos en sesión secreta.

A las ocho menos cuarto salieron los vocales, quedando en la sala el presidente, el defensor y el juez, y un cuarto de hora después salía también el presidente.

La sentencia

A las nueve en punto el juez, señor Fernández Valdés, marchó a Capitanía general, llevando la sentencia.

A esta hora se hallaban allí el auditor general de la región, con el personal de la Auditoría, con objeto de hacerse cargo de los autos para redactar el informe, que ha de darse a la aprobación del capitán general.

A la una de la madrugada se continuaba trabajando en la Auditoría. Tan pronto como salga de ésta la sentencia con su informe, será firmada por el capitán general, que continúa en su despacho.

En cuanto a las armas que arrojaron al suelo, juntamente con las municiones, en el momento de ser detenidos, no las reconocen como suyas.

Terminada la prueba, se suspendió la vista por unos minutos, y reanudada a las cinco y cuarenta y cinco, comienza su informe el fiscal, teniente auditor don Victoriano Pérez Campospor, que empieza dirigiéndose a los vocales del Consejo, pidiendo de relieve al hecho que se juzga y la trascendencia social del mismo.

En palabras de gran elocuencia habla lo que es la sociedad y hace ver cómo todas las escuelas filosóficas aun las más avanzadas, han reconocido siempre como una cosa inmanente para la vida del Estado el mantenimiento del orden social.

Estamos en momentos—dice—en que los principios básicos de la sociedad son más combatidos que nunca por los que en el desorden cifran su aspiración y anhelo, que tienen en ocasiones explosión vandálica, haciendo víctima de sus odios a seres inocentes y aun ciudades enteras, como en el caso de Barcelona, que viene siendo teatro de estos males desde hace mucho tiempo. Es preciso que esto termine.

Reflexo los hechos según se desprende de las actuaciones judiciales, señalando la situación en los mismos de los procesados. Analiza la declaración de Méñez, que acusa firmemente a Montejo como autor del asesinato del guardia, y no concede importancia a la declaración del cabo de la Guardia civil que cooperó a la detención de los procesados al decir que éstos se hallaban completamente tranquilos al estar en poder de la Policía.

Pasa a señalar la participación de los dos procesados en el hecho de autos, y dice que sea cualquiera de ellos el que matara al guardia, la responsabilidad alcanza por igual a uno y a otro, puesto que ambos estuvieron la misma intervención, ya que está probado que los dos dispararon por igual. Es decir, que la voluntad fué una sola.

Recordada el fiscal el fuero que actualmente ampara al Cuerpo de Seguridad, que es considerado con arreglo a la legislación vigente como fuerza armada, y a este tenor estima que el hecho cae de lleno en los preceptos del artículo 283 del Código de Justicia Militar. En su consecuencia, termina pidiendo para los procesados la pena de muerte y pago de 10.000 pesetas de indemnización a la familia de la víctima.

Al hacer el fiscal su petición, el procesado Montejo exclamó: «¡No hay derecho!»

Seguidamente interviene el defensor, capitán Figueras, que hace un informe muy breve.

Dice que los procesados se hallaban en el lugar del suceso casualmente, sin propósito alguno delictivo, y que cuando vieron avanzar hacia ellos a la Policía, de la que eran conocidos por su participación en las luchas sociales, salieron corriendo, creyendo que iban a detenerlos por cualquier motivo de origen antiguo.

Manifiesta que al entablarse el tiroteo los procesados procuraron ponerse a salvo, y por esta razón se metieron en las cocheras de los tranvías, y añade que conviene tener en cuenta la posibilidad de que la bala que matara al guardia fuera alguna de las disparadas por los propios agentes durante la persecución de los fugitivos.

Niega el carácter de fuerza armada a los guardias de Seguridad, pues para que se concen de esta cualidad han de actuar como unidades orgánicas y nunca aisladamente, y termina pidiendo al Consejo toda la benevolencia compatible con la ley.

Terminado el informe de defensor, el fiscal procede de la rectificación, manteniendo íntegras sus conclusiones.

Hablan los acusados Seguidamente se pregunta a los procesados si tienen algo que alegar.

Montejo dice que tiene que hacer notar una contradicción entre las declaraciones del carbonero y las del tranviario, que refiriéndose a un mismo hecho, ejecutado en un mismo momento, le colocan en distinta situación. Añade que no ha fallado nunca intención de matar a nadie.

El procesado Llaçer empieza, en tonos de peroración, exponiendo raras teorías filosóficas, que dice haber leído en un libro titulado «Fuerza y materia», y el presidente, en vista del sesgo que toma el discurso, le llama al orden para que se circunscriba estrictamente al hecho de autos.

Después por terminada la vista a las seis y media, y salen los procesados y el público, quedándose únicamente el Consejo con el juez y el defensor reunidos en sesión secreta.

A las ocho menos cuarto salieron los vocales, quedando en la sala el presidente, el defensor y el juez, y un cuarto de hora después salía también el presidente.

A las nueve en punto el juez, señor Fernández Valdés, marchó a Capitanía general, llevando la sentencia.

Dimite monseñor Seipel

Parece que será reelegido canciller

Ayer empezó en Austria la huelga general ferroviaria

NAUEN, 8.—En el canciller Seipel ha dimitido. A ruegos del presidente de la república, el Gobierno continuará despachando los asuntos hasta que se forme el nuevo Gabinete. Se ha convocado el Parlamento; pero los diputados luchan con grandes dificultades para trasladarse a Viena.

Las comunicaciones, cortadas NAUEN, 8.—Austria ha quedado completamente aislada de las demás naciones, a causa de la huelga de ferroviarios. Las comunicaciones con Italia y Alemania están cortadas, habiéndose dirigido todo el tráfico hacia Suiza. Sólo circulan algunos trenes con alimentos.

El paro ha producido viva alarma en los círculos comerciales e industriales, porque si dura algún tiempo, la nación sufrirá enormes pérdidas económicas.

VIENA, 8.—La orden de huelga ferroviaria ha sido cumplida en todas las líneas, sin incidente alguno.

El Consejo Nacional se reunirá el día 11 para proceder a la elección del nuevo Gobierno.

Aunque se ha hablado del doctor Schöffer para jefe del Gobierno, en los centros parlamentarios se cree que será reelegido el mismo Gobierno, con monseñor Seipel al frente.

Las causas de la crisis VIENA, 8.—Monseñor Seipel ha hecho últimamente declaraciones relacionadas con la reciente crisis de aquel Gabinete, manifestando que el Gobierno había presentado la dimisión, con objeto de hacer comprender a funcionarios y ferroviarios que los intereses privados deben subordinarse y desaparecer, si es preciso, ante los sagrados intereses del Estado.

Añadió monseñor Seipel que el Gobierno no pudo admitir las reivindicaciones formuladas por los funcionarios, así como tampoco pudo reconocer el derecho de declararse en huelga.

Parece ser que la determinación de los funcionarios, a pesar de la dimisión del Gobierno, es declarar la huelga, como ya lo tenían anunciado.

N. de la R.—Hace ya tiempo que la situación política era delicada en Austria por la cuestión de los funcionarios. Este es el único punto en que el Estado austriaco no ha podido cumplir por completo los deberes impuestos por la Sociedad de Naciones al conceder su empréstito en octubre de 1922. El inspector general de Austria, Zimmermann se ha quejado de ello con frecuencia.

La situación del Estado era reflejo exacto de la de sus habitantes: empobrecido, con una moneda sin valor, con un déficit de más de dos mil millones de coronas, con el desorden en la calle. Pocos meses necesitó la energía de monseñor Seipel para permitir a Austria responder; en la empresa habían fracasado todos los Gobiernos anteriores. Las condiciones fueron duras, pues entre las manos de los banqueros quedó parte de la soberanía nacional, pero era indispensable cuestión de salarios, pero en el de los funcionarios hay también la reducción de puestos. Es cierto que se han suprimido muchísimos, más de 50.000, pero si se tiene en cuenta que desde Viena se dirige todo el imperio austriaco y que todo ese personal quedó a cargo de la pequeña nación formada al terminar la guerra, se comprende la enorme reducción que se hacía necesaria.

Nada tendría de extraño que la Cámara redujera a monseñor Seipel, porque además, los magníficos resultados obtenidos por su Gobierno, el partido católico, tiene mayoría absoluta en la Cámara, que está compuesta así:

Table with 2 columns: Political group and number of seats. Includes: Cristianismo social (83), Socialistas (10), Pangermanistas (4), Socialistas (6), Total (163).

Se encuentra petróleo en Francia

PARIS, 8.—Los sondos emprendidos cerca de Savian, en el departamento de Hérault, el día 6 del corriente, han dado como resultado el hallar un chorro inagotable de petróleo, cuya cantidad habría es de un metro cúbico y densidad 0,84, lo cual constituye el resultado más importante obtenido hasta ahora en Francia.

Virus fueron conducidos a la Delegación del Sur.

Entierro del guardia asesinado

BARCELONA, 8.—A las tres de la tarde se verificó el entierro del guardia de Seguridad Bruno López, asesinado durante los sucesos de anteayer.

La fúnebre comitiva partió del Hospital Militar, siendo llevado el féretro a hombros de compañeros de la víctima y de agentes de Policía.

Presidieron las autoridades civiles y militares, y formaron en el duelo representantes de los Cuerpos de Vigilancia, Seguridad y Guardia civil, y otras muchas personas.

Donativos a las víctimas

BARCELONA, 7.—Con destino a la viuda del guardia Bruno López se han recibido del subsecretario de Gobernación 1.000 pesetas, y 500 del director de Seguridad.

Diecho señores han enviado también, respectivamente, 500 y 250 pesetas con destino al cabo herido en el mismo suceso.

El gobernador civil ha entregado estos donativos a los interesados, añadiéndoles 250 pesetas por su cuenta.

Los detenidos en Perpiñán

BARCELONA, 8.—Ampliando las noticias ya transmitidas acerca de las detenciones efectuadas en Perpiñán, se ha sabido hoy que a los 22 detenidos se les ocuparon pistolas, cargadas y abundantes municiones. Todos se hallaban correctamente vestidos, y se expresaron con gran vehemencia al ser de ellos.

(Continúa al final de la 6.ª columna)

# Duro castigo al enemigo en el Lau

"El alto comisario desarrolla el plan trazado con todo acierto, método y eficacia". "Las agresiones serán inevitables mientras no se termine". En una emboscada se cogen al enemigo cinco muertos, 300 cabezas de ganado y seis fusiles

(COMUNICADO DE ESTA MADRID)

**Zona oriental.—Harcada mandada por comandante Varela estableció emboscada en Tizzi-Lau (Metzela), y sorprendió al enemigo, al que cogió cinco muertos con armamento, y numeroso ganado. Emboscada melilla en Midar sostuvo proteo, cogiendo ganado.**

**Aviación ha reconocido y bombardeado Sidi-Dris y poblado Tizza, al sureste de dicha posición.**

**Zona occidental.—Ha sido atacada posición Sidi-Selin (Metzela), siendo enemigo rechazado.**

**Columna general Berenguer evacuó esta mañana posiciones Meyahedi y Aual.**

**Una agresión en el Lau, duramente castigada**

Las noticias de Marruecos—dijo anoche el general Vallespina—no acusan novedades que afecten a la marcha general del plan que con tanto acierto, método y eficacia desarrolla el alto comisario, si bien se lucha con los temporales, que dificultan los movimientos de tropas y abastecimientos. Inconvenientes que vencen nuestras fuerzas con su elevado espíritu y actividad, aunque sufriendo penalidades que les hacen más dignos de admiración.

Todo sigue en su marcha normal, aunque se señalan algunas agresiones a los servicios, con bajas tan inevitables en estas campañas como sensibles, pero no sin que nuestras fuerzas reaccionen ofensivamente en todo caso y con el consiguiente quebranto del enemigo.

No crean ustedes—añadió en este punto de su referencia escrita el vocal Director—que con esto se oculte nada. Las agresiones son inevitables mientras Marruecos no deje de ser Marruecos y no se haya terminado el plan trazado. Aunque el Gobierno no quiere pecar de alarmista, suelo decir menos, por razones políticas, de lo bueno y favorable que allí ocurre.

En el campamento del Lau, por ejemplo—terminó el general Vallespina—, un ataque del enemigo, de importancia, en terreno muy favorable para nosotros, ha dado ocasión a que sólo con cinco bajas por nuestra parte, el enemigo haya sufrido pérdidas de consideración, siendo castigadísimo.

La aviación sigue actuando muy activamente y con eficacia extraordinaria. Se cogen al enemigo 300 cabezas de ganado, cinco cadáveres y seis fusiles.

MELILLA, 8.—En una emboscada dispuesta por el comandante Varela, jefe de la harca de Midar, se han cogido al enemigo 300 cabezas de ganado, cinco cadáveres y seis fusiles. Hacia diez días se venía observando que desde una charola camara a Tizzi-Lau dos indígenas que la guarnecían en calidad de guardias hacían todas las mañanas dos disparos, y poco después numeroso ganado bajaba a beber al valle de Metzela. El comandante Varela, en vista de ello, sacó a las diez de la noche de Midar con fuerzas de Caballería de la harca, y ocupó la charola antes de que llegara, y ella los guardias rebeldes, que al encontrar fueron muertos por los nuestros, escondidos en el interior. A la hora conocida se hicieron los dos disparos y bajó el ganado al valle, siendo capturado por la Caballería de la harca amiga, que tuvo un tiroto con los rebeldes, a los que, además de los cadáveres cogidos, se ensusaron otras bajas.

El general Sanjurjo ha felicitado al comandante por el éxito de la operación.

**Bombarderos aéreos**

MELILLA, 7.—Marchó a Tetuán un hidroavión, pilotado por el alférez Vallés llevando al general de Aviación, señor Soriano. También salió en la misma dirección un aparato Havilland, tripulado por el capitán Castro García y el teniente Martín Luna. La escuadrilla de servicio bombardeó el territorio de Beni-Buayaj y las cuevas del frente de Tizzi-Alma.

**Trincheras enemigas asaltadas**

MELILLA, 7.—Las escuadrillas de Aviación bombardearon un contingente enemigo que intentaba emplazar un cañón en Yebel Harri. Nuestros oficiales aviadores pudieron observar que numerosos rebeldes se refugiaban en cuevas practicadas en el terreno para ponerse a salvo de los mortíferos efectos de las bombas. Los aparatos canchearon también un grupo moro que aparecía ganado en la llanura de Beni-Buayaj, causándole muchas bajas.

Marcharon a Tetuán los aviadores señores Calleja, Gómez Arce y Nefrán; el alférez Gilgo, los sargentos Villemar y Coello y el cabo Aguayo.

Ha sido convoyada, sin novedad la posición de Isel Jaseen.

Las fuerzas que guarnecen el bloque Collado repelieron una agresión, poniendo en fuga al enemigo.

El batallón de Cerinola realizó un reconocimiento en la llanura de Secusa llegando a esta Dris, donde efectuó un supuesto tiroto.

El jefe de la circunscripción de Dris obsequió a la oficialidad del batallón con un banquete, en el que se pronunciaron patrióticos discursos.

Al segundo batallón del regimiento de Cerinola, que se halla en Tetuán, se le ha enviado una gran cantidad de vino de Jerez y otros obsequios.

Una sección de Regulares de Melilla, mandada por el alférez don Manuel Cortés, tomó por asalto las trincheras y cuevas practicadas por los rebeldes en las Llanuras de las inmediaciones del bloque Collado, desalojando al enemigo, que huyó a la desbandada, no sin abandonar tres muertos con armamento.

Las oficialidades de las posiciones próximas que presenciaron el arriesgado empeño, hábilmente realizado, felicitaron al alférez Cortés, al que se proponen obsequiar con un banquete en Tafraut.

Después de abastecer la plaza de Allouchinas reembarcaron los vapores «España 5» y «Alerta», que antes convoyaron sin novedad las posiciones del sector de Tizzi Ala.

Se ha celebrado un Consejo de guerra con el soldado de Artillería Gabriel Ramírez Ortiz, acusado del delito de abandono del servicio frente al enemigo.

Gabriel Ramírez se hallaba con su regimiento en Anual en 1921 y al hacerse la evacuación de la posición trasladó a Dris y durante el apogeo llegó herido a Batiel.

El fiscal califica los hechos de negligencia y pide para el procesado seis meses de arresto. El defensor aboga por la absolución.

En la avanzadilla de Tamsensin falleció de un colapso el soldado del batallón de Gádiz, Juan Rodríguez Bejarano.

Se llevó un convoy de municiones a Loma Roja. Protegió este servicio un batallón de la Lealtad.

Mañana se celebrará un Consejo de guerra contra el sargento de Regulares Mohamed Fayes, por el delito de homicidio.

**Grupos dispersados**

MELILLA, 8.—La guarnición de Collado recibió anoche un ataque de los rebeldes. Desde el bloque Valverde fueron dispersados algunos grupos enemigos que se observaron en el poblado de Taurit. Una columna que salió de Dar Quebdani ha realizado una marcha de reconocimiento a lo largo de la costa hasta Afraun, de donde regresó sin contratiempos.

—Procedente de Ganta y Chafarinas, donde ha dejado a varios legionarios heridos y enfermos, ha llegado el vapor «Barcelona», del que han desembarcado 69 indígenas de Regulares de Alhucemas también heridos. Verificado el desembarco, zarpó el «Barcelona» con rumbo a Málaga, llevando a la Península 90 soldados europeos.

—Ha sido trasladado al panteón de héroes de Regulares de Melilla el cadáver del alférez don Miguel Fernández Espinosa, muerto gloriosamente en las operaciones de Tafraut. Presenciaron el traslado el padre del difunto, segundo jefe de la Comandancia de la Guardia civil, de Marruecos, y numerosos oficiales de Regulares y de la Guardia civil.

—Se ha celebrado un Consejo de guerra contra el coronel de Sanidad Militar señor Treviño. Preside el Consejo el general Aldave.

—El general Sanjurjo recorre el campo, de donde regresará esta tarde.

# Una estatua al Cardenal Rampolla en Roma

Será inaugurada el año próximo en Santa Cecilia

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

ROMA, 8.—Ha sido transportada a la Basílica de Santa Cecilia en el Transtevere, la estatua del Cardenal Rampolla, obra del escultor Quatanni. El monumento será construido por orden de Benedicto XV y será colocado en la capilla de las Reliquias, que desde hace años está cerrada al público, y se inaugurará el año próximo.—Dafina.

## LA BASILICA LATERANA

ROMA, 7.—El Pontífice ha dirigido al Cardenal Pompili un Breve, autorizando para celebrar misa en el altar papal de la Basílica de San Juan de Letrán el domingo próximo; para el día 16 ha sido concedida la misma autorización al Cardenal Morry del Val.

Mañana serán descubiertas dos lápidas en honor de Benedicto XV y Pio XI, bienhechores de la Basílica Laterana. El Ayuntamiento de Roma, queriendo contribuir a estas fiestas, ofrece todos los días las flores necesarias para el adorno de los altares, y el domingo hará que las históricas banderas de los distritos de Roma asistan a la solemne misa pontifical.—Dafina.

## LA CUESTION DE PALESTINA

ROMA, 7.—La Unión Católica por los Santos Lugares ha presentado al presidente Mussolini una vibrante protesta, dirigida a la Sociedad de las Naciones, contra las maniobras de los sionistas en Tierra Santa. Mussolini aseguró a los delegados que el Gobierno de Italia sigue con todo cuidado esta cuestión y hace todo lo posible por defender los intereses católicos en aquella región.—Dafina.

## LA ARGENTINA Y EL VATICANO

ROMA, 8.—«La Tribuna» dice que el señor Gallardo, ministro de Negocios Extranjeros de la Argentina, que debe venir a Roma para visitar a su hermano, monseñor Gallardo, que se encuentra en el campo de guerra, pedirá audiencia al Papa y al Cardenal secretario, a fin de tratar de buscar las bases de un acuerdo que ponga fin al conflicto que desde hace algunos meses se encuentra planteado entre la Santa Sede y la República Argentina.

## Base naval yanqui en Honduras

GUATEMALA, 7.—Por noticias llegadas a esta capital se tiene la impresión de que los Estados Unidos establecerán en Honduras una base naval, con derecho a abastecerla por medio del ferrocarril central americano.

## Parque que se rechazará el legado para crear escuelas laicas

BILBAO, 8.—En la Diputación se ha recibido un telegrama, que dice así: «Alto comisario de España en Marruecos a presidente Diputación Vizcaya. Mucho atenta a este ejército y al mando conocer que organismos tan importantes y capacitados le dedican recuerdos en los días de fatiga por el cumplimiento del deber.»

## El Ayuntamiento de Badajoz se reunirá el lunes

BADAJOZ, 8.—Se ha celebrado una reunión particular, preparatoria de la sesión que el pleno del Ayuntamiento celebrará el lunes para estudiar nuevamente el legado «Fernández León». Se expusieron en la reunión varias opiniones, pareciendo indudable que prevalecerá la de retirar el legado.

## Uno de los fugados de Orense muerto por la Benemérita

ORENSE, 8.—Esta mañana, cerca del pueblo de Alonjos, la Benemérita de aquel pueblo persiguió a José Vázquez Coadal, uno de los fugados de este cárcel, y al que se consideraba como promotor de la evasión. La Guardia civil tuvo que disparar sobre el fugitivo, matándole.

## Se quemaron 400.000 litros de gasolina y 8 camiones

SAN SEBASTIAN, 8.—En el depósito de gasolina que tiene en Pasajes de San Juan la casa Shell, se ha declarado un formidable incendio, habiéndose quemado 400.000 litros de gasolina y ocho camiones. Desde esta capital salió una bomba automóvil con personal, y se ha logrado localizar el fuego, que se temía se propagase a los caseríos próximos.

## Los problemas sociales en la Europa Central

VALENCIA, 8.—En el Centro Escolar Mercantil ha pronunciado ante numeroso y selecto auditorio una notable conferencia el joven catódrico de esta Universidad señor Jordana de Pozas. Hizo el orador una recopilación de las impresiones de su viaje al Congreso Internacional de Economía Social de Praga y un estudio de los temas allí tratados.

## EL BANQUETE DEL LORD ALCALDE

LONDRES, 8.—Hoy han empezado en Guild-Hall los preparativos del banquete que será ofrecido el lunes en honor del lord alcalde.

## EL MIÉRCOLES, LOS SUBSECRETARIOS

LEAFIELD, 8.—El primer ministro preparó la lista de subsecretarios y demás cargos que aún continúan vacantes en el ministerio, el próximo miércoles.

## Un gran incendio en West Point

POITIER, la Academia Naval yanqui

## Un empréstito para abastecer de agua a Gijón

GIJON, 8.—El pleno municipal ha celebrado sesión extraordinaria para tratar de la emisión de un empréstito de dos millones de pesetas, destinado a la construcción de un depósito de agua de 10.000 metros cúbicos de capacidad. Fue aprobada la proposición del Banco de Gijón, que ofrece las cantidades necesarias, tomando obligaciones al 75 por 100 nominal en ignoración, sin cobro de comisión.

# Se asegura que Hughes piensa dimitir

Se ha embrocado con la política y quiere rescatar su fortuna

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

LONDRES, 8.—Se asegura que el secretario de Negocios Extranjeros de los Estados Unidos, Hughes, piensa abandonar su puesto a primeros de año y retirarse a la vida privada, dedicándose al ejercicio de la abogacía, con objeto de reconstruir su fortuna, que ha padecido mucho en estos años en que se dedicó a la política.

## Más ciudades evacuadas en la cuenca del Ruhr

BERLIN, 8.—De conformidad con lo acordado en la conferencia de Londres, las tropas francesas evacuarán anoche Werdien y Wolfraez.

## Los Reyes de Inglaterra van por primera vez a un "cine"

LONDRES, 8.—Pasado mañana lunes los Reyes de Inglaterra asistirán por primera vez en público a la proyección de una película.

## El terremoto causó graves daños en Argelia

PARIS, 8.—Telegrafían de Argel al «Matin» que los daños causados en la región por los recientes y violentos temblores de tierra son más importantes de lo que se creyó en un principio, elevándose a muchos millones de francos. También hay que lamentar una víctima.

## Carmencita Alvarez triunfa en Londres

LONDRES, 8.—En el Gran Hall ha de darse un concierto la gran pianista española Carmencita Alvarez, obteniendo un éxito clamoroso.

## El mariscal Lyautey en Tánger

TANGER, 8.—El mariscal Lyautey, que ha llegado a esta puerto procedente de Marsella a bordo del yate «Andas», ha recibido en este a los miembros de la Cámara de Comercio francesa y principales notabilidades de la ciudad.

## Un Circulo de Estudios hispanoamericanos

La Academia jurídica de esta Asociación celebró ayer su primera sesión ordinaria, presidiendo el señor Suárez de Deza sobre el tema «Filosofía de las orientaciones políticas».

## Hoy celebran un mitin los fascistas británicos

LONDRES, 8.—Las autoridades londinenses han concedido permiso a los fascistas británicos para celebrar un mitin en Trafalgar Square mañana domingo, aniversario del armisticio.

## EL BANQUETE DEL LORD ALCALDE

LONDRES, 8.—Hoy han empezado en Guild-Hall los preparativos del banquete que será ofrecido el lunes en honor del lord alcalde.

## EL MIÉRCOLES, LOS SUBSECRETARIOS

LEAFIELD, 8.—El primer ministro preparó la lista de subsecretarios y demás cargos que aún continúan vacantes en el ministerio, el próximo miércoles.

## Un gran incendio en West Point

POITIER, la Academia Naval yanqui

## Un empréstito para abastecer de agua a Gijón

GIJON, 8.—El pleno municipal ha celebrado sesión extraordinaria para tratar de la emisión de un empréstito de dos millones de pesetas, destinado a la construcción de un depósito de agua de 10.000 metros cúbicos de capacidad. Fue aprobada la proposición del Banco de Gijón, que ofrece las cantidades necesarias, tomando obligaciones al 75 por 100 nominal en ignoración, sin cobro de comisión.

# Inauguración de un curso en la A. de Jurisprudencia

El señor Becker habla sobre «Causas de la esterilidad de la acción exterior de España»

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

En la Academia de Jurisprudencia celebró ayer, a las seis y media de la tarde, la sesión inaugural de curso del Instituto Libre de Enseñanza de las carreras diplomática y consular y Centro de Estudios Marroquíes.

## Más ciudades evacuadas en la cuenca del Ruhr

BERLIN, 8.—De conformidad con lo acordado en la conferencia de Londres, las tropas francesas evacuarán anoche Werdien y Wolfraez.

## Los Reyes de Inglaterra van por primera vez a un "cine"

LONDRES, 8.—Pasado mañana lunes los Reyes de Inglaterra asistirán por primera vez en público a la proyección de una película.

## El terremoto causó graves daños en Argelia

PARIS, 8.—Telegrafían de Argel al «Matin» que los daños causados en la región por los recientes y violentos temblores de tierra son más importantes de lo que se creyó en un principio, elevándose a muchos millones de francos. También hay que lamentar una víctima.

## Carmencita Alvarez triunfa en Londres

LONDRES, 8.—En el Gran Hall ha de darse un concierto la gran pianista española Carmencita Alvarez, obteniendo un éxito clamoroso.

## El mariscal Lyautey en Tánger

TANGER, 8.—El mariscal Lyautey, que ha llegado a esta puerto procedente de Marsella a bordo del yate «Andas», ha recibido en este a los miembros de la Cámara de Comercio francesa y principales notabilidades de la ciudad.

## Un Circulo de Estudios hispanoamericanos

La Academia jurídica de esta Asociación celebró ayer su primera sesión ordinaria, presidiendo el señor Suárez de Deza sobre el tema «Filosofía de las orientaciones políticas».

## Hoy celebran un mitin los fascistas británicos

LONDRES, 8.—Las autoridades londinenses han concedido permiso a los fascistas británicos para celebrar un mitin en Trafalgar Square mañana domingo, aniversario del armisticio.

## EL BANQUETE DEL LORD ALCALDE

LONDRES, 8.—Hoy han empezado en Guild-Hall los preparativos del banquete que será ofrecido el lunes en honor del lord alcalde.

## EL MIÉRCOLES, LOS SUBSECRETARIOS

LEAFIELD, 8.—El primer ministro preparó la lista de subsecretarios y demás cargos que aún continúan vacantes en el ministerio, el próximo miércoles.

## Un gran incendio en West Point

POITIER, la Academia Naval yanqui

## Un empréstito para abastecer de agua a Gijón

GIJON, 8.—El pleno municipal ha celebrado sesión extraordinaria para tratar de la emisión de un empréstito de dos millones de pesetas, destinado a la construcción de un depósito de agua de 10.000 metros cúbicos de capacidad. Fue aprobada la proposición del Banco de Gijón, que ofrece las cantidades necesarias, tomando obligaciones al 75 por 100 nominal en ignoración, sin cobro de comisión.

# Distribución de ponencias para estudiar el presupuesto

Reformas en el reglamento de recompensas en tiempo de guerra

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Al Consejo celebrado anoche por el Directorio no se celebró más subsección que el de Hacienda, que llevó dos expedientes de trámite y la distribución de fondos del mes, que fue aprobada.

## Más ciudades evacuadas en la cuenca del Ruhr

BERLIN, 8.—De conformidad con lo acordado en la conferencia de Londres, las tropas francesas evacuarán anoche Werdien y Wolfraez.

## Los Reyes de Inglaterra van por primera vez a un "cine"

LONDRES, 8.—Pasado mañana lunes los Reyes de Inglaterra asistirán por primera vez en público a la proyección de una película.

## El terremoto causó graves daños en Argelia

PARIS, 8.—Telegrafían de Argel al «Matin» que los daños causados en la región por los recientes y violentos temblores de tierra son más importantes de lo que se creyó en un principio, elevándose a muchos millones de francos. También hay que lamentar una víctima.

## Carmencita Alvarez triunfa en Londres

LONDRES, 8.—En el Gran Hall ha de darse un concierto la gran pianista española Carmencita Alvarez, obteniendo un éxito clamoroso.

## El mariscal Lyautey en Tánger

TANGER, 8.—El mariscal Lyautey, que ha llegado a esta puerto procedente de Marsella a bordo del yate «Andas», ha recibido en este a los miembros de la Cámara de Comercio francesa y principales notabilidades de la ciudad.

## Un Circulo de Estudios hispanoamericanos

La Academia jurídica de esta Asociación celebró ayer su primera sesión ordinaria, presidiendo el señor Suárez de Deza sobre el tema «Filosofía de las orientaciones políticas».

## Hoy celebran un mitin los fascistas británicos

LONDRES, 8.—Las autoridades londinenses han concedido permiso a los fascistas británicos para celebrar un mitin en Trafalgar Square mañana domingo, aniversario del armisticio.

## EL BANQUETE DEL LORD ALCALDE

LONDRES, 8.—Hoy han empezado en Guild-Hall los preparativos del banquete que será ofrecido el lunes en honor del lord alcalde.

## EL MIÉRCOLES, LOS SUBSECRETARIOS

LEAFIELD, 8.—El primer ministro preparó la lista de subsecretarios y demás cargos que aún continúan vacantes en el ministerio, el próximo miércoles.

## Un gran incendio en West Point

POITIER, la Academia Naval yanqui

## Un empréstito para abastecer de agua a Gijón

GIJON, 8.—El pleno municipal ha celebrado sesión extraordinaria para tratar de la emisión de un empréstito de dos millones de pesetas, destinado a la construcción de un depósito de agua de 10.000 metros cúbicos de capacidad. Fue aprobada la proposición del Banco de Gijón, que ofrece las cantidades necesarias, tomando obligaciones al 75 por 100 nominal en ignoración, sin cobro de comisión.

# Reformas en el reglamento de recompensas en tiempo de guerra

Al Consejo celebrado anoche por el Directorio no se celebró más subsección que el de Hacienda, que llevó dos expedientes de trámite y la distribución de fondos del mes, que fue aprobada.

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

El Directorio examinó luego diferentes propuestas de reformas por motivos de guerra, concediendo unas y denegando otras. Hicose a continuación la distribución de ponencias para el estudio de los presupuestos, y, por último, se comenzó el examen de unas reformas propuestas al reglamento de recompensas en tiempo de guerra.

## Más ciudades evacuadas en la cuenca del Ruhr

BERLIN, 8.—De conformidad con lo acordado en la conferencia de Londres, las tropas francesas evacuarán anoche Werdien y Wolfraez.

## Los Reyes de Inglaterra van por primera vez a un "cine"

LONDRES, 8.—Pasado mañana lunes los Reyes de Inglaterra asistirán por primera vez en público a la proyección de una película.

## El terremoto causó graves daños en Argelia

PARIS, 8.—Telegrafían de Argel al «Matin» que los daños causados en la región por los recientes y violentos temblores de tierra son más importantes de lo que se creyó en un principio, elevándose a muchos millones de francos. También hay que lamentar una víctima.

## Carmencita Alvarez triunfa en Londres

LONDRES, 8.—En el Gran Hall ha de darse un concierto la gran pianista española Carmencita Alvarez, obteniendo un éxito clamoroso.

## El mariscal Lyautey en Tánger

TANGER, 8.—El mariscal Lyautey, que ha llegado a esta puerto procedente de Marsella a bordo del yate «Andas», ha recibido en este a los miembros de la Cámara de Comercio francesa y principales notabilidades de la ciudad.

## Un Circulo de Estudios hispanoamericanos

La Academia jurídica de esta Asociación celebró ayer su primera sesión ordinaria, presidiendo el señor Suárez de Deza sobre el tema «Filosofía de las orientaciones políticas».

## Hoy celebran un mitin los fascistas británicos

LONDRES, 8.—Las autoridades londinenses han concedido permiso a los fascistas británicos para celebrar un mitin en Trafalgar Square mañana domingo, aniversario del armisticio.

## EL BANQUETE DEL LORD ALCALDE

LONDRES, 8.—Hoy han empezado en Guild-Hall los preparativos del banquete que será ofrecido el lunes en honor del lord alcalde.

## EL MIÉRCOLES, LOS SUBSECRETARIOS

LEAFIELD, 8.—El primer ministro preparó la lista de subsecretarios y demás cargos que aún continúan vacantes en el ministerio, el próximo miércoles.

## Un gran incendio en West Point

POITIER, la Academia Naval yanqui

## Un empréstito para abastecer de agua a Gijón

GIJON, 8.—El pleno municipal ha celebrado sesión extraordinaria para tratar de la emisión de un empréstito de dos millones de pesetas, destinado a la construcción de un depósito de agua de 10.000 metros cúbicos de capacidad. Fue aprobada la proposición del Banco de Gijón, que ofrece las cantidades necesarias, tomando obligaciones al 75 por 100 nominal en ignoración, sin cobro de comisión.

## Una mujer muerta por un "auto"

En la plaza de Canalejas fué atropellada por el automóvil 14.092, de la matrícula de Madrid, la anciana de sesenta y tres años Antonia Moreno Vera, que falleció poco después, a consecuencia de las heridas recibidas.

## Una exhortación del Obispo de Almería

ALMERIA, 8.—El diario «La Independencia» publica una exhortación que el señor Obispo dirige a sus diócesanos, de manera especial a las personas pudientes, invitándoles a acudir en socorro de los damnificados por las pasadas tormentas. El Prelado recomienda a los sacerdotes que propaguen con todo celo esta

Notas para la Historia literaria

UN CLASICO

GOETHE—HERMANN Y DOROTEA.—I ercion directa e introducción de Manuel Pérez y del Río-Cosa.

Goethe recuerda sin cesar a Cervantes, y se le parece hasta en las particularidades de estilo, en la prosa fácil, coloreada por la ironía más suave a inocente. Cervantes y Goethe se asemejan hasta en los defectos, en el prolijo de los discursos, en los largos períodos que en ellos se suele encontrar, comparables a un séquito de carrozas reales. Con frecuencia no se halla más que un solo pensamiento sentado en un período semejante, de extensión desmesurada, que nada gravemente como una gran carroza de corte, dorada y tirada por seis caballos con plumeros. Pero este pensamiento único es siempre cosa digna de ponderación, si no es el mismo pensamiento soberano.—ENRIQUE HERRN.

En la selva frondosa, poblada de árboles corpulentos, espesuras sombrías, macizos de ramaje, hay de repente un espacio luminoso y libre. Suele haber una fuente en medio y pájaros posados en el borde del pilón. Nadie sabe quién se encargó de cuidar a la fuente con amor y construir la rústica taza; pero el viajero que llega, atemorizado de la sombra espesa en la que ha creído ver agitando grandes figuras, se tranquiliza de repente, se sienta a orilla del agua y calma su sed.

Pasando como a través de una selva poblada de temerosas grandezas por la literatura de Goethe, se oye de pronto la canción del agua y se adivina el brillo del sol en la superficie móvil y a los pájaros posados en el borde del pilón. Calmamos la sed de belleza ingenua y pura. Aquí hay un libro con la historia de unos amores. Nos la cuenta un gran poeta, buen alemán reflexivo y majestuoso que tuvo visiones magníficas y alcanzó profundidades invisibles. Por su boca habla la tradición de la vieja Alemania. Había una vez un joven llamado Hermann y una muchacha llamada Dorotea... «Caminaban los dos de cara al sol poniente, el cual iba envolviéndose en densas nebulas que amenazaban tempestad... Los amantes bañados de sol. La tempestad cercana. Eterna lucha de luz y tinieblas. El poeta nos dice cómo se salva en medio de ella la fortaleza del amor puro.

El talento vario y magnífico de Goethe llega en Hermann y Dorotea a la cumbre de la belleza clásica. Es imposible imaginar una serenidad más dulce, una ternura reflexiva más profunda y conmovedora. Tenemos mucho que agradecer al señor del Río-Cosa por habernos regalado con esta cuidadosa versión del gran poema. Varias son las que en castellano hemos visto; pero ninguna hecha con la escrupulosidad que merecen las páginas trazadas por uno de los más grandes poetas del mundo. Tenemos en España, pese a la rápida deglución y mala digestión de unas pocas lecturas alemanas que han hecho algunos, un desconocimiento bastante completo, casi casi perfecto, de la literatura de la gran nación centro-europea. Se nos sirven de cuando en cuando algunas novedades, sobre las que se nos alecciona con la confianza de que aquí nadie sabe una palabra de alemán. No falta quien introduzca todo nuevo género filosófico, y se dan sin cesar repasos al género antiguo. Andan por ahí muchos que a lo mejor de una discusión o en medio de un ensayo cabalístico pretenden apabullar a uno con citas de Schopenhauer y con la exhibición de otros trastos arrumados tiempo ha. Y entre tanto, aparecen obras de los grandes autores alemanes, traducidos... del francés.

La versión que el señor del Río-Cosa ha hecho de Hermann y Dorotea tiene la gran virtud de estar hecha sobre el original y con un gran respeto por él. Su lectura produce impresión muy agradable, y apenas si de vez en vez alguna ligera violencia nos recuerda la gran distancia que hay del idioma alemán al español. Si de algo peca el señor del Río-Cosa—y en realidad, tratándose de Goethe, a eso no se le puede llamar pecado—es de fidelidad excesiva al texto.

(Continúa al final de la 2.ª columna.)

El conflicto de la carne sigue igual

En Madrid hay existencias suficientes

El conflicto de la carne sigue igual. El alcalde dijo ayer mañana que había existencias suficientes en Madrid, y puesto que habían llegado 191 vacas y 28 terneros. Ayer se sacrificaron además 750 reses lanaras.

También el alcalde comunicó a la Junta Central de Abastos las existencias de carne y el número de reses sacrificadas en el Matadero, a fin de que no se dejara escapar por informaciones tendenciosas de los abastecedores, interesados en ponderar la gravedad del conflicto.

No pudo ayer celebrarse en el Gobierno civil la reunión anunciada con los abastecedores de carne, por tener que asistir a la misma hora el gobernador a una reunión de la Junta de Protección a la Infancia, que se celebró en Gobernación.

LAS OBRAS DEL «METRO»

Acompañado del ingeniero señor Lorite y del jefe de la Guardia municipal, visitó el conde de Vallabona las obras del «Metro», llamando la atención de la Empresa acerca del abuso de amontonar las tierras procedentes de los trabajos en las calles.

Para el pago del canon municipal por ocupación del suelo, el alcalde ha pasado a la Empresa del Metropolitano los oportunos recibos.

Aniversario de la consagración del Cardenal Reig

TOLEDO, 8.—Con motivo de la celebración del décimo aniversario de su consagración episcopal, el Cardenal Reig ha recibido durante toda la mañana la visita de las autoridades civiles, militares y eclesiásticas.

También ha recibido el Primado multitud de felicitaciones de toda España.



Acuareta: FEDERICO BONET Madrid

fidelidad gramatical quiero decir, pues la otra nunca puede pecar por exceso. Junto con la traducción de Hermann y Dorotea, nos da el señor del Río-Cosa la de algunas poesías, baladas, odas, canciones... La traducción es muy discreta y llega hasta donde puede llegar la prosa que sustituye a versos admirables. La empresa es difícilísima, y el señor del Río-Cosa lo reconoce así y presenta su trabajo al lector con palabras de loable modestia. Y por cierto que es muy aceptable la excusa que nos da por boca de nuestro gran Garcilaso, que decía ser muy principal el beneficio que se hace a la lengua castellana en poner en ella cosas que merezcan ser leídas.

Trabajo original del señor del Río-Cosa, y muy digno de consideración, es el extenso estudio preliminar que hace de Hermann y Dorotea y de la figura de Goethe. A decir verdad, lo considerable del estudio es solamente lo que se refiere al poema traducido, que el señor del Río-Cosa siente y comprende muy bien. Quizá no le ocurre lo mismo con la obra total de Goethe y con la compleja figura del gran alemán. Con tener a la mano la luminosa página de Menéndez Pelayo en la Historia de los ideas estéticas y haber acudido a ella, el trazado de la figura de Goethe aparece borroso, faltar de muchos toques, y poca de pobreza.

No es este reproche de consideración. La figura de Goethe no es para trazada en breves páginas más que por plumas geniales. El señor del Río-Cosa ha hecho algo mejor que una síntesis problemática: ha traducido amorosamente una obra del gran poeta y ha puesto sus no pequeñas dotes de escritor al servicio de su noble tarea.

Nicolás GONZALEZ RUIZ

Los prodigios del bisturí

Una revista técnica inglesa, elogiando por cierto la actuación profesional de los médicos militares españoles en Marruecos, ha publicado una curiosa lista de operaciones audaces, que en sus mil y mil, realizadas sobre el campo de batalla por cirujanos franceses e ingleses durante la gran guerra.

Algunas de esas intervenciones quirúrgicas fueron verdaderas improvisaciones, al margen de la técnica clásica y de todo procedimiento conocido, hasta el punto de haber, no ya revolucionado en gran parte la cirugía, sino de haber constituido una cirugía novísima, que hoy se practica con éxito en los hospitales de Francia, Italia o Inglaterra.

Sin embargo, el doctor Fauchaud sonrió. «No abusemos—dice—de las palabras «progreso», «conquistas», «avances de la ciencia». No nos embriaguemos tan locamente de orgullo profesional. Esas proezas del bisturí, aun siendo admirables, y aun resultando nuevas para nosotros, no son de hoy; ¡tal vez no hay nada o casi nada en el mundo presente que no haya sido; si no en la misma forma, bajo formas distintas, pero dentro de una identidad substancial!»

Y en prueba de su aserto, y refiriéndose a una manera concreta a la cirugía, el doctor Fauchaud expone algunos prodigios realizados con el bisturí en pocas épocas y muy semejantes a estos otros de que la ciencia ultramoderna, un poco materialista y egolátrica, se envanece excesivamente. «Cita varios casos interesantes. El primero, el de un hombre herido en el estómago por el estor de fuerza realizado en 1906 por el famoso Büsser. ¡Ahí es nada una traqueotomía hecha a un individuo yendo en automóvil y a 60 kilómetros por hora! Hallábase de sobremesa el doctor Büsser. De pronto, un avieso acaudador para que fuese a ver a un caballo enfermo de la garganta que había llegado en automóvil y no podía subir la escalera. El eminente cirujano yanqui se apresuró a bajar, no sin proferir de su estuche quirúrgico. Examinado rápidamente el enfermo, vio que se trataba de algo gravísimo: un edema de la glotis, con síntomas de asfixia consecutiva. Büsser ordenó al chófer que partiese hacia en dirección del sanatorio donde tenía instalada su clínica particular el afamado Dr. J. J. pero en el camino el enfermo se fue agravando por instantes: cianótico y sin pulso, el ahogo se hizo paroxístico y la muerte imminente.

Büsser no vaciló; abrió su estuche y con la mano izquierda del moribundo con insuperable maestría; introdujo rápidamente la cánula salvadora, y... el agostamiento, medio asfixiado, tornó a la vida. Al mes se halló restablecido.

El segundo caso citado por el doctor Fauchaud lo constituye una desconcertante aventura quirúrgica del doctor Fyffer en el hospital de Riddelford (Maine).

A dicho hospital había llegado el doctor Fyffer para efectuar la extirpación de un fibroma; pero apenas comenzada la difícil intervención quirúrgica, alguien se asomó al quirófano gritando: «¡Fuego! ¡Hay fuego en el hospital!»

Todo el mundo se dio a la fuga, menos el sabio operador, que, impasible, levantó un instante la cabeza y le dijo imperativo al ayudante que administraba el clorofórmico a la paciente: «¡Quietud aquí conmigo!» Y continuó operando. Terminada felizmente la laparotomía, y cuando Fyffer colocaba los últimos puntos de sutura, comenzó a caer sobre él y sobre su ayudante un verdadero diluvio. Eran las mangas de los bomberos.

El torcer caso que cita Fauchaud se refiere al ilustre Bernmann, el célebre cirujano berlinés, muy conocido en España hace treinta años, por haber operado con éxito completo a un político español de renombre: don Francisco Romero Robledo.

Se trataba de una pobre muchacha, afectada de tuberculosis ósea, a quien era absolutamente preciso amputar uno de los miembros inferiores. Bernmann, al reconocer a la paciente, comprobó que el corazón, debilitado, no permitía que se le clorofórmizase; todo lo más que la muchacha podía resistir la anestesia completa eran cinco minutos, o sea la quinta parte del tiempo necesario para realizar la operación. ¡Tremendo prodigio! Porque hay que advertir que por aquel entonces aún no se practicaba la raquíestesia, que claro, hubiera sido una solución.

«¿Qué hacemos, maestro?», interrogaron, perplejos, los ayudantes. «Me bastan esos cinco minutos», repuso Bernmann resueltamente. Y a los pocos momentos comenzó a operar... No cinco, sino cuatro minutos justos tardó en realizar la amputación, maravilla quirúrgica, que fue epigoda con un aplauso cerrado de los ayudantes, de los discípulos y de cuantos fueron testigos de aquel prodigio de maestría sin igual. Y en intervenciones de vientre, suturas de pericardio, suturas óseas, etc., etc., que de maravillas no se han realizado por Mittelmann, Ruskin, Peters, Lampon y tantos otros», exclama el doctor Fauchaud. No es esto negar, añade, el progreso científico, el perfeccionamiento indiscutible y natural de medios y de técnicas; pero reconocámoslo tal y como es, o sea en su justa medida, dentro de un valor siempre relativo... sin confundir esa realidad afortunada y prometedoramente, con el prodigio nunca visto ni nunca realizado que al deformarse novelescamente e hiperbólicamente esas conquistas científicas de nuestros días, lo único que hace es producir reacciones de desencanto escéptico, cuando vemos que, en definitiva, esa ciencia tan delicada y divinizada no logra que la gente no se muera, exactamente igual que antes, y poco más o menos en proporción idéntica... Argumento del vulgo profano, es muy cierto, pero que nosotros los profesionales tenemos en conciencia que reconocer que no tiene vuelta de hoja... Aunque nuestro amor propio científico y nuestro orgullo profesional que en carne viva... ¿Qué le realice a usted, lector, ese grito salido del alma que lanza, ingenuo y sincero, este amable médico francés? «Verdad que resulta muy simpático, por eso mismo, este doctor Fauchaud».

Curro YARGAS.

¿Concejal o concejala?

Con un empeño febril, hay quien discute a estas horas el nombre de las señoras de carácter concejal.

Hay a quien le suena mal concejal, y su opinión es que a la dama en cuestión se la llame concejala, de igual modo que al varón, y estos son, lo que se dice, legión, los cuales citan ejemplos que en la pública opinión son verdades como templos para su argumentación; y oye usted a cada hora ejemplos de este jaez:

«Ha visto usted una aurora boreal alguna vez? Y añaden:—La concejala tendrá siempre un ten con ten para administrar muy bien la hacienda municipal.

Siempre a su deber atenta y leal en su gestión, será cabala su cuenta. ¡Feliz el pueblo que ostenta moral administración! Que es en la vida oficial la condición principal, y más fecunda quizás, porque todo lo demás es música celestial.

Sin duda que a la audición de todos estos horrores parece que estos señores son los que tienen razón; mas como se dice hoy día en radiotelefonía: ¡Atención! No precipitéis el juicio, pues sufrirán el perjuicio

la lógica y la razón. No nos salgamos de quicio. A probar que esas teorías son las malas acuden muchas Pascualas y Marcialas; distinguidas generales, frescas y lindas zagalás, las chavalas más bravías, infinitas colegialas y todas las oficiales de todas las secretarías.

Con lo cual prueban no ser desalmados, sino cosa natural los masculinos en al, con ala en los femeninos.

—De modo que es arbitrario y, por tanto, voluntario el ala, según se ve? —No, señor. Fíjese usted un momento en la cuestión, y en seguida que se fije verá qué pronto colige la razón.

En los nombres sustantivos, el femenino es en sí, pero no en los adjetivos. De general, generala; y por los mismos motivos nunca jamás marcha reala.

Por tal regla general, concejal, sustantivo masculino, es lógico y natural que tenga su femenino. Por todas estas razones, ¡oh, lectores y lectoras!, sean, sin más discusiones, concejalas los varones, concejalas las señoras. Carlos Luis DE CUENCA

Diálogos de Platón Diez años ha

9 de noviembre de 1914

Voy a ver si puedo referiros la conversación que he mantenido esta tarde con un pastor de cerdos.

Este pastor tiene un rebaño—una piara—bastante exiguo. Sin miedo de mentar, me atrevería a afirmar que será de unos doce cerdos.

Los que no sois de por estas partes de Castilla, os imaginaréis desde el primer momento unos animalitos lucios y sonrosados que van arrastrando su feliz barriga por los suelos. No. Los cerdos del país son magros, enjutos, y sobre todo, negruzcos. Mas este porquerizo los pastorea con el mismo solícito afán que pudiera emplear en los más bellos cerdos del mundo.

Hace días que me venían fuertes impulsos de subir al monte y saludarle y hablarle. Pero él solía estar en lo alto, y el monte tiene una cuesta fatigosa; tanto que a veces suelo pensar: algún día a ese pastor le sucederá una desgracia. Se le ha de caer un cerdo por la pendiente.

Esta tarde, por una venturosa casualidad, el gobernador la grey atravesaba el camino, cuando yo le he dado alcance:

—Buenas tardes, buen pastor. El pastor se ha llevado la mano al sombrero que es verde, y tiene en lugar de su primitivo pelo una sobrecostra de polvo.

—¿Parece que hoy se atrasa más el pasto? —Lo contrario, señor. Bajamos ya hacia la aldea. Aunque no le parezca el día menguóse mucho, y es menester andar con el día.

—¿Y tú, con el rebaño de día y de noche? —A ver, señor! —¿No te cansa? —Una mijala ¿quién va a decir que no? En su silla y en su palacio se cansa el Rey. Y usted, aunque con perdón sea dicho, ¿va a que en sus ratos se cansa? Pero yo, señor, no mucho.

—Entonces, ¿qué te haces en el monte las horas de cada día? —Ver y pensar. Veo mis cerdos, con perdón, y el campo, y el personal que pasa por el camino. Y pienso sobre lo uno y lo otro.

Yo he debido mirarle con un gesto algo incrédulo porque él firmemente me repite:

—Sí, señor; también los probes pensamos. —Ya lo creo, tú tendrás el cuidado de tus cerdos, que te harán pensar si 'a bellota sube, o si escasea, o si en el mercado de la villa se mantienen los buenos precios de cuando la guerra.

—Sí, señor. Y además pienso en todo. Por ejemplo: véale a usted pasar cada tarde por el camino; a usted, a cualquiera. Y me digo: Ese anda mejor vestido que yo. Ese comerá más y mejor que yo. ¡A ver!... Tiene sus tiempos de holgar en cada día. Pero si se ofrece, aún puede que me mire a mí mismo con envidia. A mí que no tengo otros posibles que mis manos para cuidar de estos puercos.

—¿Y qué bien has pensado! —Como que pa mí, señor, la felicidad del mundo es: en contentarse el que tiene su menudro de centeno, con su menudro, y el que tiene mucho con no codiciar más. Yo con cuidar estos animales, que no son míos, no me haré de darle gracias a Dios que así me da mi menudro. Ray salú en abundancia. ¿Qué más puedo pedir? Silvestre buenos caudales. ¿Pa qué? Cogió yo. Cuando la guerra hizo con la lana sus buenos caudales. ¿Pa qué? cogió una reuma y encamado está, va ya corrido el año. Y no hay, sino que cada cual tiene que llevar lo suyo. Esa es la ley de Dios.

—Amigo, ¿quién te ha enseñado esta profunda filosofía? —El señor cura que nos la dice, y yo que lo del discurso alugo acá en el campo. Yo, señor, según que le decía, pienso sobre esto y aquello, sobre la reuma de Silvestre, sobre las codicias que le vienen a todo hombre que prospera, que en fin de cuentas son pura comezón. Y saco que no hay como conformarse con lo que Dios da.

El pastor y yo descendimos tras de los doce cerdos en la sombra cada vez más espesa del crepúsculo. Le vuelvo a preguntar:

—¿Y todo el día te lo pasas discutiendo? —¡Cá! No, señor. Aunque yo no sé de letra, también me gusta contemplar el

(Continúa al final de la 6.ª columna.)

Persiste el desacuerdo entre el Gobierno y las minorías sobre los aumentos en el presupuesto. El conde de Romanones actúa de hombre bueno, al estilo de Camprodón.

En el presupuesto de la Presidencia se hace una poda feroz. El conde otorga el aplacato a los gastos de instalación de la Presidencia, sin duda recordando que fue su casa, y pensando que no la vendió él para que quedase desmantelada.

La discusión de los presupuestos motiva dos declaraciones, que es interesante resucitar para que no se pierdan en el olvido. Pintan a los hombres que las hicieron.

Melquíades Álvarez. Si los acuerdos de estas reuniones fueran secretos, yo hubiera aceptado los aumentos por consideración personal al señor Dato.

Sánchez Guerra. La mayor utilidad de la discusión de presupuestos es que en ella se adelantan en la potencia los jóvenes parlamentarios. Tal ocurrió con el señor Cos Gayón, y con el actual ministro de Hacienda, entre otros.

Es nombrado senador vitalicio el Arzobispo de Tarragona, don Antón López Peláez, que, siendo Obispo de Jacca, alcanzó tanta notoriedad.

El incumplimiento por la Diputación provincial de Sevilla de su acuerdo de crear una clínica provoca gran disgusto entre los estudiantes de Medicina. Se celebra un mitin, al que asiste el decano de la Facultad, y se acuerda declarar la huelga. El gobernador viene a Madrid a dimitir.

Todo se conjura para que el señor Andrade no disfrute pacíficamente su cargo de gobernador de Barcelona.

La Unión Gremial había acordado celebrar una manifestación para llevar al Gobierno unas conclusiones. No se concedió el permiso, pero se accedió a que se leyeran en la plaza de Cataluña, para que después las entregara una Comisión.

Esto fue permitida, prohibiéndola, y fue peor. Rebasaba la plaza. No se sabe de dónde partió un grito. Sonaron en seguida varios disparos. Sustos, carreras, toque de atención... cargas. Total, 13 heridos y seis contusos.

En el Congreso el señor Lloréns expone una interpelación sobre nuestra política en Marruecos, censurando la actuación del general Jordana. El ministro de la Guerra declara que el Gobierno está identificado con el alto comisario.

L'Osservatore Romano publica dos cartas de Su Santidad: una al Arzobispo de Reims, lamentando los sufrimientos de esa archidiócesis, a la que ha correspondido la triste suerte de ser el teatro principal de las operaciones; otra al Arzobispo de Colonia, elogiando sus gestiones en favor de los soldados nrisieros franceses, prisioneros de los alemanes.

Ya en todo hay records. El de las heridas (triste record) lo ha batido el capitán francés Bortereche, del 144 de Infantería, que recibió, sin morir, 51 heridas.

Partido RIGUELTA.

LEA USTED LOS VIERNES Bibliografía "Voluntad"

campo; si este trigo va medrado, si aquella viña agarra, si hay buen rastrojo para la perdiz, y lo mismo el barrunto del cielo. Como llevo en mi oficio desde rapaz, yo alcanzo algo de estas cosas. ¿Ve usted que este anochecido no hay una brizna de nube? Pues acuérdesse, antes de dos días tendremos agua. Y vaya, señor, qué ya debía estar en la corticaliza. Acá tiene usted para lo que se ofrece a un porquerizo que esta noche dormirá en la paz del mundo y más ancho que un rey.

Yo me quedo contemplando la silueta de este envidiable y maravilloso pastor que lleva delante su docena de cerdos, y encima sobre los árboles el resplandor de todas las estrellas.

Jenaro XAVIER VALLEJOS

Folleín de EL DEBATE 14)

El marido de Aurora

NOVELA ORIGINAL DE CHAMPOL

—Era un caballero que parecía venir del castillo—contestó.

—Un caballero!—repitió lady Leonor—. ¿No sería un criado?

—No; no era un criado. —¿Qué traje llevaba? ¿Qué edad tenía? ¿Qué apariencia?

Estas preguntas salían de los labios de lady Leonor con mal disimulada impaciencia.

—Era joven y muy alto—contestó Aurora, cada vez más intrigada.

—¿Y habló con usted?—preguntó lady Leonor.

Aurora creyó adivinar que su sorda cólera la iba envolviendo; sin embargo, no se le ocurrió el pensamiento de ocultarle su conversación con el desconocido, por lo que la repitió palabra por palabra.

—¿Ah! ¿Se permite defender mi puerta? La tía de Aurora se irguió, apretando los labios; luego se volvió en redondo hacia el pesado cortinón, que una corriente de aire más fuerte hacía ondular ahora; dió algunos pasos y volvió a sentarse en el sillón que ocupaba cuando entró Aurora, mostrando a la jovencita, que la

contemplaba estupefacta, un rostro completamente sereno.

En el mismo momento entró en el salón una doncella con el silencioso paso que daba a todos los criados del castillo el aspecto de sombras. Aurora, a una señal de lady Leonor, se levantó y la siguió.

Juan recorrieron un largo corredor, bajaron algunas escaleras, subieron luego otras escaleras, anduvieron por largos corredores entrecruzados en todos sentidos de tal manera, que Aurora llegó a perder la noción de su dirección, no sabiendo en qué piso ni en qué parte del castillo se hallaba.

Entraron, al fin, en una habitación muy grande, amueblada con lujo.

La cama, de bronce, era muy ancha, casi cuadrada; la mesa para escribir había podido servir para el despacho de un ministro.

Sola ya en su suntuosa habitación, Aurora sintió intensa sensación de tristeza y de frío.

¿A qué móvil obedecía su tía al retenerla? ¿Era lady Leonor como se la había pintado su padre y sus frases secas y duras hacían sospechar, una mujer mala, incapaz de sentir piedad, capaz de alegrarse de la desgracia ajena; o, por el contrario, una pobre criatura, agriada por sufrimientos morales y físicos, pero accesible a ciertos sentimientos? ¿O se trataba de una desequilibrada que obraba según su capricho le dictaba, y cuyas palabras y actos no podían interpretarse de un modo serio?

Entre estas tres hipótesis, Aurora se hallaba perpleja, no atreviéndose a rechazar ni admitir con seguridad ninguna. Creía adivinar en lady

Leonor algo impenetrable que su padre ignoraba y que acaso ni ella misma jamás sabría.

Cuanto más reflexionaba Aurora, más complicada encontraba su situación; sólo una cosa le parecía cierta: la vida, el honor de los suyos, estaban pendientes de la voluntad de lady Leonor. El único medio de salvarlos era conquistarla, y la infeliz muchacha reunió todas sus fuerzas para conseguirlo.

La hora de la comida se acercaba. Aurora se preguntó si no debía cambiarse de traje, a lo que se decidió, después de reflexionar sobre las modas inglesas y las atenciones que debía a su tía. Sacó de su maleta un vestido de seda color de rosa, sencillo, pero fresco y alegre, un verdadero traje de jovencita, y se lo puso. Una vez vestida y peinada, se miró al espejo con atención que no entraba en sus costumbres.

Aquella noche, al verse linda, se sintió contenta, y más aún cuando al entrar en el comedor vio a su tía mirarla con aire complacido.

Lady Leonor se había ya sentado en su sitio, ante una mesa a la que hubieran podido sentarse doce personas, aunque resultara excesivamente pequeña para las dimensiones del amplio comedor. Dos cubiertos estaban puestos, uno en frente del otro, y Aurora tuvo una decepción al ver que no se esperaba a ningún otro comensal. La comida fue servida con extremo lujo y ceremonia; los manteles estaban completamente ocultos por la plata.

Cuatro criados con flamantes libreas permanecían rígidos en sus sitios, y el menú, por su composición y ejecución, podría rivalizar con los mejores banquetes de París.

Pero el «tete a tete», a medida que se prolongaba, iba siendo más penoso para Aurora.

Sin que pudiera explicarse por qué, algunas palabras, ciertas contestaciones, completamente inofensivas, parecían enojarse profundamente a lady Leonor, mientras otras, sin razón aparente, producían un cambio pasajero en su fisonomía, que iluminaba la sombra de una sonrisa.

Cuando interrogaba acerca de su hermano Jorge, Aurora habló de su inteligencia extraordinaria y de las esperanzas que en él fundaban todos, lady Leonor murmuró entre dientes:

—¡Fundar esperanzas en un niño! ¡Hay que estar loca para ello!

Al levantarse de la mesa volvieron al salón donde había sido recibida Aurora, y que parecía la residencia habitual de lady Leonor.

Desde aquel momento las cosas mejoraron. Aurora comprendió que su tía la estudiaba y que no estaba descontenta del examen.

—¿Toca usted el piano?—preguntó de repente lady Leonor.

—Un poco, tía. —Pues bien, toque usted. Y con un gesto señaló un magnífico Erard, de cola, que ocupaba un ángulo de la habitación.

—¿Le gusta a usted la música, tía?—insinuó Aurora tímidamente. —¿A mí? Absolutamente nada—contestó lady Leonor con un tono tan decisivo, que no dejaba lugar a la menor duda.

Luego añadió: —Sin embargo, toque usted; se lo agradeceré. Aurora se acercó al piano. —En el musicuero encontrará usted los pa-

Aurora tocaba con sin igual maestría, pero su tía parecía no escucharla siquiera. No obstante, al resonar el último acorde dijo con avidez: —Debe usted también cantar: cante algo, se lo suplico.

Y Aurora cantó viejas canciones bretonas, cuyas melodías se hermanaban de un modo encantador con su voz pura y bien timbrada, aunque no muy potente.

Lady Leonor conservaba la misma indiferencia glacial, a la que se añadía un visible cansancio. Sin embargo, apenas la voz de Aurora se apagaba, volvía a decir casi maquinalmente: —Cante usted otra cosa, se lo ruego.

Por fin, después de oír cuatro o seis romanzas, dijo a su sobrina: —No quiero retenerla más tiempo; es ya muy tarde, y seguramente antes de irse a acostar querrá usted escribir a sus padres, ¿no es eso? —¿Qué debo decirles?—preguntó Aurora.

—Les dirá usted que reflexiono no podía usted esperar nada mejor, y volvió la espalda a Aurora, quien, segura de haber cometido una torpeza, añadió tímidamente: —¡Buenas noches, tía!

Lady Leonor, de pronto, violentose, retrocedió hasta la jovencita, y dulcificando su voz, articuló: —¡Buenas noches, hija mía!

La punta de sus dedos rozó la mano de Aurora, que a su helado contacto se estremeció. Cuando

(Continúa.)

(Es propiedad y está publicada por LA NOVELA ROSA, de «Editorial Juventud», de Barcelona.)

PALIQUEs femeninos

NOTICIAS DE BOLSA

FIRMA DEL REY

Radiotelefonía

SUCESOS

EPISTOLARIO

SIN SABER COMO (San Sebastián).—Le contestamos a usted en otro Epistolario. ¿No ve la respuesta?

CUATRO AMIGAS (Montes Nevados).—¡Eh Corporación y todo! Sin novio lo pueden ustedes pasar perfectamente: la cosa no es para que se pongan ustedes tan tristes; pero, además, esas «crautas» no las tenemos; inspirar amor depende, incluso de lo imprevisto, de enfrentarse con la persona, con el hombre o mujer, en quien despertamos ese sentimiento amoroso y a quien interesamos profundamente desde el primer instante... tal vez después. Las demás preguntas exigirían para las respuestas un espacio de que no disponemos. Perdón, señoras.

VENTURA (Galicia).—Creemos, tenemos entendido que doña Concha Espina es montañesa; pero ignoramos el nombre de sus padres. Quizá dirigiéndose a ella quedaría más clara la curiosidad de usted.

ANTIGUA (Madrid).—Con sombrero no se puede ir a butaca; a palco, sí. La delicadeza de las cejas, tan en moda, no se la aconsejamos a usted; es un detalle de coquetería, propio de muchachas muy jóvenes y un poco frívola.

LA SERRANA (Madrid).—La omisión, para que resulte duradera y práctica, en una peluquería de señoras. La gorra puede usted combiarla mediante un régimen adecuado suprimiendo las féculas y grasas en las comidas, haciendo mucho ejercicio, durmiendo poco, seis horas como máximo, y, sobre todo..., consultando al médico. Tal sobrecarga de tejido adiposo es movible, casi siempre, por una insuficiencia del hígado para oxidar las grasas, lo cual requiere, además del régimen, un tratamiento serio.

UN ENAMORADO CORRECTO (Madrid).—Añ debe ser. El camino, dentro de esa corrección, no puede ser otro que hacerse usted presentar, abordando más tarde el asunto con ella, o sea declarándose a la chica. Claro que debe usted antes de dar ese paso realizar «exploraciones» para evitarle la posibilidad de una repulsa. Para esta «insinuación» comprenderá usted que no existen normas fijas, porque, según descomente el modo de galateas: correctamente y según el propio estilo, a una mujer. La respuesta se nos antoja que no puede ser más explícita: si hemos procurado que sea como usted nos la pide.

MATILDE (Cuenca).—No se preocupe tanto por lo que usted llama «desesperante» ausencia de atractivos físicos; no suelen ser las herrosas las más felices; al contrario: la vanidad y el orgullo de su hermosura, las hace frecuentemente situar sus ideales de marido alto y... quedarse solteras, por eso mismo. No ha conocido usted ejemplos de éstos? Tampoco crea usted que la belleza pura y exclusivamente física es el único atractivo de la mujer; la belleza moral, las virtudes, los méritos, el encanto de un corazón amoroso, tierno, puro, creyente, hay muchos hombres que no lo cambian por todas las perfecciones solamente carnales... La hermosura del alma es la verdadera hermosura, y la otra, efímera, que se desvanece con la primera arruga y el primer zapazo del tiempo.

UNA CASADITA (Burgos).—Pero, ¿usted cree que esa felicidad con que usted ha sonado tanto existe? Si no todos son iguales, se parecen mucho. El talento de la mujer consiste en su propio siempre dentro de la realidad; en no empeñarse en vivir la novela, sino la vida, según la vida es. Ese desmoronamiento de usted (es el de tantas). Del novio al marido hay siempre mucha diferencia. ¡Desilusión, ahurrimiento? No; algo muy humano, la obra del tiempo, la prosa inevitable a que derivan todos los días en la existencia matrimonial, de un día y otro día... Pero usted puede ser dichosa y hacerle a él feliz, aceptando esa realidad, y sacando de ella el mejor partido. ¡Probablemente, usted tampoco es hoy la novia de antaño; examínese por dentro y por fuera, sinceramente!

UN DESORIENTADO (Madrid).—Muy pesimista... No se aferra usted a las afirmaciones absolutas. Es verdad que abunda ese tipo de mujer frívola, ligera, coqueta, insubordinada, de «juquete bonito, pero inútil y caro», como usted dice. ¡Muy verdad, muy cierto! Pero crea que también hoy hay muchas que valen, muchas piadosas, honestas, formales, con méritos y condiciones para hacernos felices. ¿Que dónde están? ¡Oh, lo que hace falta es saber buscarlas, querer hallarlas! Y desde luego, no buscar las donde van las otras, donde las otras se exhiben y tienen el «escapadero» de su coquetería y su insubordinación.

UNA MADRE (Barcelona).—Sin recurrir a esos extremos, basta casi siempre, la energía reposada. Si esas lecturas, hacen daño, mucho daño; no sólo envenenan esos corazones virginales sino que desfloran los más puros caracteres. En la prohibición de semejantes lecturas debe usted ser inflexible: mucha vigilancia, y lo otro consistió en el control.

CHARITO (Madrid).—Forma Directorio. Esas puestas, hoy de moda. Lo otro no es, al menos, acompañada; sola no es correcta. Infórmese discretamente. Poco ruido se. De los amigos, no se fie usted demasiado, y menos de la que ya en otra ocasión le hizo a usted una «fianza» tan poco... amistosa. Si, cursi ese detalle, lo mismo que el de las cartas con el nombre. Lo otro... en una tienda de corsés se lo dirán. No otros, francamente, no estamos al tanto de esos detalles y de esas medidas.

UN SACERDOTE (Madrid).—Muchas gracias por sus elogios. Procuraremos complacer: el tema es bonito. En embargo; hay que tener en cuenta el carácter de esta sección, donde no debemos poner excesiva mente trascendentes... Lo que usted quiere.

PASIONARIA (Madrid).—Un abrigo como el que usted nos describe, de 100 a 4.000 pesetas. ¡Cálculé usted si hay donde elegir! Las solteras, no deben hacer joyas de precio. A usted le corresponde la iniciativa de dar la mano, pero sin ponerse de pie. No existe tal dificultad puesto que las otras se sirven abiertas. Esa señorita que vio usted en Molinero, era, se acuerda, un caso de imposición; lo demuestra el detalle que a usted ven justamente la chaqueta. La última pregunta, difícil de contestar: depende el proceder de las circunstancias del momento, y, por eso mismo, no hay reglas fijas para todos los casos. Consulte todo cuanto quiera.

MARTA (Madrid).—El estornudo, desde luego. Según: con medida, sin exageraciones, y «decente», muy «decente». Usted no ignora que para un té, es mucho contentamiento. ¡Claro, que el «bridge»! De vez en vez se lo dijo a usted en inglés? ¡Cale...!

El Amigo TEDDY

BOLETIN METEOROLOGICO. — ESTADO GENERAL.—Continúan las lluvias en España, si bien van siendo menos intensas y menos generales. DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO.—Barómetro, 73; velocidad del viento en kilómetros por hora, 32; recorrido en las veinticuatro horas, 885; temperatura: máxima, 19,2 grados; mínima, 13; media, 16,1; suma de las precipitaciones diarias de la temperatura media desde primera de año, 235,7; precipitación actual, 0,2.

EL CENSO ELECTORAL.—La «Gaceta» ha publicado una real orden, en la que se dispone que para acreditar la realidad a los efectos de inscripción en el censo electoral no sean utilizables los padrones, recuadros vigentes, y que sirvan para ese objeto los restantes medios probatorios admitidos por las leyes.

EL MEJOR POSTRE MERMELADAS TREVIANO

UNA RECTIFICACION.—El presbítero don Victoriano Navarro Rijas nos ruega que rectifiquemos una noticia publicada días pasados por algunos periódicos, y en la que se dice que el señor Navarro engañó las páginas 22 y 23 del tomo número 14, «Goya», de la colección «Arte en España», páginas que contienen una reproducción del cuadro «La maja desnuda».

Nuestro comunicante rechaza en absoluto el acto que se le imputa y hace constar que es representante de la editorial Hijos de Thomas desde el 14 de marzo de 1921, fecha posterior a la en que se publicó el tomo 14, «Goya», de la colección «Arte en España».

POLITICA SOCIAL DE PREVISION.—El consejo delegado del Instituto Nacional de Previsión ha dado en el Ateneo de la clase obrera de Igualada unas conferencias sobre «Política social de previsión», correspondientes al curso de seguro obrero.

El Ateneo reparará próximamente una extensa información oficiosa de estas explicaciones a los centros culturales, ampliándose esta labor con los ofrecimientos del catedrático de la Universidad de Valencia, señor Jordana, y del Instituto Científico de Coimbra.

CULTURAL DEPORTIVA.—Esta Sociedad dará esta tarde, a las cinco, un baile familiar, al que podrán asistir los socios y señoras que les acompañen.

NITIN DE HIGIENE SOCIAL.—En el segundo del presente curso, que se celebrará esta mañana, a las once, en la Escuela de Veterinaria hablarán la doctora Louisa y los señores Navarro Fernández, Huerta, Jalvo, Campuzano, Prieto, Pazos, García, Lestada, Menos, Triviño, Alvarodi y Gasot (don Ricardo).

La entrada será pública.

LOS QUE MUEREN EN MADRID.—Leemos en «La Voz Médica» que durante la semana del 27 de octubre al 2 del actual han ocurrido en Madrid 247 defunciones, cuyas principales causas son las siguientes:

Brucelosis, 14; bronconeumonía, 20; neumonía, 1; enfermedades del corazón, 19; congestión, hemorragia y reblandecimiento cerebral, 16; tuberculosis, 31; meningitis, 12; cáncer, 15; nefritis, 8; diarrea y enteritis, 20 (de ellos 7 de más de dos años).

El número de defunciones ha disminuido en 17 con respecto a la estadística de la semana anterior, sin que la baja sea sensible en determinada enfermedad, sino repartida entre todas ellas.

EL REY DE LAS CAPAS

EN ESPAÑA. ES SANTOS SESEÑA Cruz, 30, y Espoz y Mina, 11. Visiten hoy la exposición que presenta

Campeonato automovilista mundial

Esta tarde Unión contra Gimnástica

CICLISMO

Como es tan acostumbrado a que el valenciano no tenga contrincante, este difícil triunfo ha demostrado que Ruiz necesita afinarse mucho para conseguir victorias claras por puntos. Creemos que necesita marchar en seguida al extranjero para adquirir el estilo que por sus formidables condiciones puede hacer de él un gran figura.

La victoria muy ancha de anoche le debe hacer meditar. Desde luego, You You ha sido el rival más hábil que ha tenido hasta ahora.

De los restantes combates, el mejor fue el de Martínez-Barullis, en que éste dominó francamente.

PROGRAMA DEL DIA

ATLETISMO

CICLISMO

PUGILATO

Como se ve por la puntuación, la ventaja era del segñalés, pero le ganó los puntos de la victoria la manera incorrecta de defensa.

MADRID

5 por 100 Interior.—Serie F, 69,85; E, 70; D, 70; C, 70; B, 70,05; A, 70,20; G y H, 70,10.

4 por 100 Exterior.—Serie F, 83,25; B, 84,80; A, 84,90; G y H, 87.

5 por 100 Amortizable (1917).—Serie F, 95; E, 95,10; D, 95,10; C, 95,10; B, 95,10; A, 95,25.

Obligaciones del Tesoro.—Serie A, 101; B, 100,65 (enero); A, 101; B, 100,50 (noviembre); A, 101; B, 100,80 (abril); A, 101 (febrero).

Marruecos, 76,90. Cédulas hipotecarias.—Del Banco 4 por 100, 80; ídem 6 por 100, 108,95; argentinas, 6 por 100, 2,765.

Valores municipales.—Emsanche, 94,80; Villa Madrid (1923), 93,25.

Acciones.—Banco de España, 507; ídem Hipotecario, 349; ídem Español de Crédito, 160; ídem Central, 111; ídem Cartagena, 43; Tabacos, 238; Expósitos, 376; Azucarera, preferentes, fin corriente, 106,50; Felguera, contado, 39; M. Z. A., contado, 329; Norte, contado, 394; Fenix, 260; Guindos, 115,50.

Obligaciones.—Azucarera estampilladas, 75; Alicante, primera, 294,25; ídem F, 80; ídem G, 101,50; ídem H, 94; Norte, primera, 64,50; Tángier-Fer, segunda, 96; Pinar, 100; Transatlántica (1920), 90,75; Gas Madrid, 101; H. Española, 95,50.

Moneda extranjera.—Francos, 38,87; Libras, 33,90; dólares, 7,89; ídem (cable), 7,42; francos belgas, 35,75.

NOTAS INFORMATIVAS

Como todas las sesiones matinales, la de ayer adoleció de escasez de negocio.

Los fondos públicos se publican en pequeña escala, hasta el punto de no cotizarse el 4 por 100 amortizable ni el 5 por 100 antiguo. El Interior mejora 15 céntimos en partida y de 15 a 35 en las restantes series; el 5 por 100 amortizable nuevo mantiene sus precios anteriores y el Exterior, en cambio, cede 10 céntimos en su serie mayor.

En el grupo de crédito mejoran dos enteros el Banco de España y uno el Hipotecario, no variando los restantes con excepción del de Cartagena que se hace a 45 contra 92 el día 1 de agosto de 1922, última fecha en que se cotizó.

El departamento industrial sólo presenta alteración en los Tabacos que ganan un entero y el ferroviario trata en alza de dos pesetas los Alicante.

En el correo extranjero se hacen las siguientes operaciones:

Dos partidas de 236.000 francos a 38,75 y 38,80. Cambio medio, 38,775. 150.000 belgas, a 35,80 y 50.000 a 35,75. Cambio medio, 35,787. 4.000 libras a 38,80 y dos partidas de 1.000 a 38,92 y 33,90. Cambio medio, 38,896.

Su majestad ha firmado los siguientes decretos: MARINA.—Autorizando al general encargado del despacho para adquirir por gestión directa ocho esqueros de hangares transportables, con destino a la Aeronáutica naval.

HACIENDA.—Fijando el capital que ha de servir de base a la liquidación de la cuota que corresponde exigir por contribución mínima de utilidades en el ejercicio de 1919 a la Sociedad extranjera Vacuum Oil Company of Canary Islands.

Ídem ídem ídem en el ejercicio de 1920 a la Sociedad extranjera Vacuum Oil Company of Canary Islands.

Ídem ídem ídem en el ejercicio de 1919 a la Sociedad extranjera United Shoe Machinery.

Ídem ídem ídem en el ejercicio de 1920 a la Sociedad extranjera Compagnie Yngersoll-Rani.

Ídem ídem ídem en el ejercicio de 1920 a la Sociedad extranjera Compagnie Yngersoll-Rani.

Ídem ídem ídem en el ejercicio de 1920 a la Sociedad extranjera Allied Machinery Company Limited.

Concediendo un crédito extraordinario de 151.896 pesetas a un capítulo de la sección cuarta del ministerio de la Guerra para adquirir material de enseñanza para la Academia de Ingenieros.

Ídem dos transferencias de créditos a los presupuestos de gastos en vigor de las secciones tercera y undécima, (Ministerio de Gracia y Justicia) y «Gastos de las Contribuciones y Rentas públicas».

CARMELITANO LIGOR Y CONAC PINDANSE EN CAFES Y ULTRAMARINOS CASA REAL

El general Hermosa despachó ayer mañana con su majestad, quien después fue cumplimentado por el duque de T'Serclaes, el almirante Carranza y don Jorge Silveira.

Después, en audiencia, fueron recibidos por su majestad el Obispo de Canarias, don María de Rianza, el ministro del Uruguay, don Rafael Fournier, marqués de Villasequilla con el ingeniero de su fábrica, don Rafael López de Lago, don Enrique Sánchez Torros y don Luis Martínez Melló.

Por sus majestades fue recibido el embajador de Italia, y por la Sobrserna, la marquesa de Argüelles e hija y la señora viuda de Urcola; siendo también cumplimentado por la duquesa de Ahumada.

Sus majestades estuvieron toda la tarde de ayer en el hospital de convalecientes de la calle de Abascal, visitando a los enfermos de aquel establecimiento.

Conferencia Nacional del Aceite

Señalada la inauguración de la Conferencia para mañana lunes, a las once y media de la mañana, se previene a los asambleístas que para asistir a dicha sesión inaugural, así como a las sucesivas, es preciso que se provean de las correspondientes tarjetas de identidad que les serán facilitadas en la Secretaría de la Junta Nacional del Comercio Español en Ultramar (Marqués de la Ensenada, 8).

Programa de las emisiones para hoy 9 de noviembre:

MADRID (R. I., 392 metros).—10, Cuarteto de la Radio-Ibérica, formado por los profesores señores Andrés, Yepes, Borques y Hernández: «Don Juan» (serenata), Mozart; «Hambros» (preludio), Thomas; «Sausón y Dalila» (bocanali), Saint Saens.—10,20, Crónica de la semana, por don F. de Vill.—10,30, Transmisión de señales horarias. «Los viajes aéreos», conferencia por el doctor don Mariano Moreno Caracciolo, secretario del Real Aero Club.—10,45, Señor Martínez Botella (baritoneo): «Carmens» (canción del torero), Bizet; «Un ballo in maschera», Verdi.—11, «Señores», sesión de Comedias, razones humorísticas sobre la publicidad radiada, por don Julio Nieto.—11,15, Señor Martínez Botella: «Trove de Lindafanh», Alonso.—11,30, María Regidor (tiple): Rondó de «La viejecita», Caballero; «Romanza de María», Ameta; «El rey que había» (romanza), Chapí; «Canción de Tanico» (Asombro de Damasco), Luna.—10,40, Cuarteto de la Radio-Ibérica: «Danse mystique», Gounod; «Danzas eslavas números 2 y 6», Dvorak; «Serenata discreta», Bise; «Flirt» (vals), Strauss.

Programa de las emisiones para el lunes 10 de noviembre:

MADRID (R. I., 392 metros).—9, Cotizaciones de Bolsa y mercados, datos meteorológicos, previsión del tiempo y transmisión de señales horarias. Concierto de piano a cuatro manos, por las señoras señoritas Mercedes García del Rey y María Fernández Sando; «Quinta sinfonía» (dos), Caméade; «Preludio en seis tonos», Antonio Tárrega; «Danza de bufones», ídem ídem. «En pleno campo», conferencia para niños por el jefe de los exploradores de España, don Antonio Dima.—10, Cuarteto de la Radio-Ibérica: Pascalle de «El amigo Melquíades», Valverde y Serrano; «Doña Francisquita» (fantasía), Vives.—10,15, Recital poético por don Diego San José.—10,25, Canción de «Paloma» de «El barbero de Lavapies», por la tiple María Regidor. «Día de los paraguas», de «El año pasado por agua», por la señorita Regidor y el señor Castellanos.—10,40, Los salinetos madrileños Angel Torre del Alamo y Antonio Asenjo dispondrán «Madrileñas radioteleónicas»,—10,50, Romanza y dúo de «El barbero de Lavapies», por Elias de Ruzi (tiple) y Rafael Vars de Rueda (tenor).—11, Elías de Ruzi: «Vaya con Dios la majal» (Del bosque), Alvaraz; «La niña del meollo de Maravillas», Pontes-Romo.—11,10, Cuarteto de la Radio-Ibérica: «Aguas azules» y «Agüedientes» (fantasía), Chocsa.—11,20, «La Virgen de Madrid», leyenda por el conjunto de «Ella y Corie», don Antonio Valero; Zarzo.—11,35, Señor Vars de Rueda (tenor): Romanza de «Jugar con fuego», Barbieri; Señoría Regidor y señor Castellanos: Dúo de «Las motas del barrio», Chocsa.—11,55, Cuarteto Radio-Ibérica: Pascalle de «La Verbena de la Paloma», Bretón.

Radio Española (inauguración de las emisiones de esta empresa). E. A. J. 2, 335 atm.—6 a 9 noche, el sexteto de la estación ejecutará fantasma de zarzuela española. Primera parte: Primerlo, Saludo de Radio España; segundo, «El barbero de Lavapies», Barbieri; tercero, «Cuatro años de radio», conferencia por don Ricardo María de Urgoiti; cuarto, «La viejecita», Caballero; quinto, «Vesti Enrique» (Pagliacci), Leoncavallo; por el tenor Enrique Miravet; sexto, discurso por la señorita Cristina de Artago, «La mujer de España»; séptimo, «La bruja», Chapí. Segunda parte: Primerlo, lectura de poesías originales. (Signa a la sexta columna.)

Obrero lesionado.—Trabajando en la estación del Mediodía se cayó de lo alto de una pila de carbón el obrero Pablo García, de cuarenta y ocho años, y se produjo lesiones de pronóstico reservado.

Atropello.—En la plaza de Salamanca el autocamión 14.214 M., que guiaba Benito Millán, alonzó a Valeriano Gómez Bayo, de cincuenta años, con domicilio en Herrería, 59, causándole graves lesiones.

—María Sánchez Martínez, que vive en Valencia, 20, fue atropellada por el coche guiado por Demetrio Feiro y resultó con lesiones no graves.

Incendio.—En la calle de Goidi, 7, se produjo un pequeño incendio al prenderse el bollín de una chimenea. Fue sofocado rápidamente.

Muerte repentina.—Hallándose en un «bar» de la plaza de Canalejas se puso repentinamente enfermo don Manuel López Muguero, de cuarenta y tres años, domiciliado en Cardenal Cisneros, 2, y falleció en la Casa de Socorro, a donde fue llevado.

Los médicos certificarán que la muerte fue natural.

Un timo.—Por el procedimiento de las mises le timaron dos desconocidos 250 pesetas en la calle del Gobernador a Manuel Silva, de treinta y tres años, con domicilio en Atocha, 48.

COMPANIA METROPOLITANO ALFONSO XIII REVISO A LOS OBLIGACIONISTAS

Se pone en conocimiento de los señores obligacionistas de esta Sociedad, poseedores de las obligaciones 5 por 100 serie B, números 32.001 a 68.000, que a partir del 15 de noviembre, se abonarán 12,50 pesetas contra cupón número 3, de cuya cantidad se descontarán los impuestos correspondientes. El pago se efectuará en el Banco de Vizcaya, de Madrid, Bilbao y San Sebastián.—El presidente del Consejo de administración, Enrique Ocharan.

RHUM NEGRITA Delicioso en el café, té, leche... Una copa en todo momento propiamente a la más agradable actividad.

BANCO DE VIZCAYA

Capital . . . . . Pesetas 40.000.000 Reservas . . . . . Id. 24.000.000

Su situación el día 31 de octubre de 1924

Ajustada al modelo aprobado por RR. OO. de 21 de septiembre de 1922 y 8 de abril de 1924

Table with columns: ACTIVO, PASIVO, Pesetas. Rows include CAJA Y BANCOS, CARTERA, CREDITOS, INMUEBLES, MOBILIARIO E INSTALACION, ACCIONISTAS, CUENTAS DE ORDEN, GASTOS GENERALES, INTERESES DE CAJA DE AHORROS, DIVIDENDO ACTIVO A CUENTA, VALOR NOMINAL, DEPOSITOS.

V. B.: El presidente de turno del Consejo de administración, Pedro de Ordo. —El director general, Yonacelo de Echeburria.—El contador, Teodoro Elizondo.

Un guardia muerto por otro

En Aranjuez rieron los guardias municipales de dicha localidad Calisto Espado y Vicente Sorraño, y éste quedó muerto de dos disparos que le hizo su contrario.

Banco de España

Por acuerdo del Consejo de gobierno de este establecimiento de crédito, se ha en curso las obras para la construcción del edificio-sucursal en Santander, quedando al arbitrio de los concursantes el proponer las variaciones que estimen convenientes en cuanto no afecten esencialmente al proyecto-base para este concurso: clase de materiales y procedimientos de obra; plazos de obra y de ejecución, coste total, etcétera.

Las proposiciones para tomar parte en este concurso se presentarán, bajo sobre cerrado, que se entregará contra recibo en la Dirección general de Sucesales, en esta casa central de Madrid o en la Secretaría de la sucursal en Santander; su redacción deberá sujetarse al modelo de proposición que así como los documentos que constituyen el proyecto de este edificio-sucursal, podrán ser estudiados por los concursantes en las dos oficinas del Banco de España ante citadas, desde la fecha de este anuncio hasta el día 9 de diciembre próximo, desde las diez a las catorce horas.

El plazo para la presentación de proposiciones terminará el citado día 9 de diciembre, y la apertura de pliegos y lectura de las proposiciones presentadas, acto público del que se levantará acta notarial, tendrá lugar en las dos oficinas antedichas, a las diez horas del día 10 del propio mes.

El Banco de España se reserva el derecho de elección entre las proposiciones presentadas la que crea más conveniente a sus intereses o el rechazarlas todas, sin ulterior reclamación.

Madrid, 8 de noviembre de 1924.—El director jefe de Sucesales, J. M. Jiménez.

LA IBERIA

Bajas estéticas. Jabones morenos. Exigid siempre esta acreditada marca Bravo Murillo, 20. Madrid. Teléfono J. 1.171

Fábrica de corbatas

12, Marfana Plana, 12 (antes Capellanes) Géneros de punto. Casa fundada en 1870

VIGOR FUERZA VINO PINEDO dara a Val lo mas estimable la SALUD Niños, jóvenes, Mujeres que crían, Ancianos, Intelectuales, Trabajadores, todos TOMAN este RECONSTITUYENTE ENERGICO

Balneario de Marmolejo

Agua mineral-medical. Eficacísima en el tratamiento de enfermos del estómago, hígado, bazo, riñones, vejiga, intestinos, diabetes, sacarina, cloro-anemia, etc.

Temporada de baños: 1.º de septiembre a 15 de noviembre. Estación de ferrocarril a siete horas de Madrid y cuatro de Sevilla. Gran Hotel del Balneario. El más confortable.

EUREKA!!

El mejor calzado y el más barato en su clase

Nicolás María Rivera, 11, y Montero, 35. SECCION ECONOMICA Y SALDOS: CARRETA DE SAN JERONIMO, 46

Ron PEDRO ENICO LEGITIMO Cuba

SALVATIO PALMIL PURGANTE IDEAL INFANTIL

ELIXIR ESTOMACAL de SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Lo recetan los médicos de los cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedias, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

Un tablero práctico

para sujetar correspondencia y toda clase de documentos, en cualquier tamaño, desde la pequeña tarjeta de visita hasta el papel gran folio. Esta construido con tres chapas contrapuestas para obtener la máxima resistencia. El mecanismo es de solidez insuperable. Mide 4 1/2 por 30 centímetros. Número de orden: 2.896. PRECIO, 1.00 pesetas. No puede ir por correo. Para envíos por ferrocarril, agregad 1.80 pesetas, tanto para una como para doce tableros.

DOMUS AUREA!!

Calzados de portadad y económicos FUENCARRAL, 39 y 41, Sucesales, LUNA, 6; Tudescas, 44, y LUNA, 2. Teléfono 2.574 31.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Ayer, a las once y media de la mañana, el cura párroco de San Luis, don Federico Santa María, bendijo la unión de la bella señorita Carmen Magro y Sáinz con el distinguido joven don Fernando Ruiz Herrera.

Celebró la misa de velaciones don Juan Los Lleras, apadrinándoles la madre del novio y el padre de la novia.

Fueron testigos don Manuel Ruiz Fernández, don Guillermo Kobeler, don Adrián Navas y don Carlos Negrete.

Los invitados a la ceremonia religiosa fueron obsequiados con espléndido almuerzo.

Desearnos muchas felicidades al nuevo matrimonio, que ha salido para diferentes poblaciones de España.

Para principios del año 1925 se anuncia el enlace de la lindísima condesa de San Carlos (marquesa Mercedes Plaza Zumbado), con el ilustrado joven don Carlos Gil Delgado y Armada, nieto de la condesa viuda de Revilla-Gigedo y del marqués viudo de Berma.

El próximo miércoles 12 tendrá lugar en la iglesia del Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazón la solemne ceremonia del enlace matrimonial de la bella señorita María Estrella Pison Cabeza, descendiente de una de las familias más distinguidas de la Argentina, con don Joaquín Sáinz Istolf, médico militar.

Se celebrará con gran esplendor con asistencia de numerosa y distinguida concurrencia.

Los condes de Casa Puento recibirán esta tarde a sus amistades con motivo de ser el santo de la condesa.

La camarera mayor de su majestad la reina doña María Cristina, condesa de Heredia-Spínola, ha dado a luz en Bilbao con felicidad un niño, que hace el número nueve de sus hijos.

Han salido para Biarritz, el marqués de Valdeherrero para reunirse con la marquesa y su hijo, su alteza real la duquesa viuda de Montpensier, vizcondesa de los Antripes; para Plasencia, doña Julia Garaja de Cañas; para París, los duques de Plasencia, marqueses de Montevirgen y don Rafael L. Bosch y Labris; para Mérida, los condes de Campanones y para Bilbao, el conde de Heredia-Spínola.

Han llegado a Madrid procedentes de Valdemoro, don Fernando Ossorio y familia; de Venta Posadilla, la marquesa de Somoancho; de El Escorial, don Augusto Perogordo, y de Astudillo, don Santiago Manrique.

El 10 se cumplirá el cuarto de la muerte de la señora doña María Luisa Martínez y Garcimartín de Cano, y el 12 el vigésimo sexto del fallecimiento del marqués de Donadío, ambos de grata memoria.

Por la señora de Cano se dirán hoy misas en la Catedral y Duero Consejo; el 10 en la parroquia y monasterio de El Escorial, San Lorenzo, San Ginés, Cristo de la Salud, Jesús, Nuestra Señora de Gracia, Corazón de María, San Ignacio, Carboneras, Cristo de la Salud, Olivar y San Sebastián; 16 y 20, Descalzas Reales y el 18 en San Ginés; oficio de difuntos el 10 en el Cristo de la Salud, misas gregorianas en el presente mes en el Olivar, exposición de Su Divina Majestad hoy en las Escuelas; el 10 en el Santo Cristo de San Ginés, Carboneras y Corazón de María y misa y comida a los pobres en el Ave María, y por el marqués de Donadío todas las que se digan el 11 en Madrid en el Santísimo Cristo de la Salud, San José y San Luis; el 13 en el Poyón, Serrano, San Manuel y San Benito; San Ignacio y Calatravas; y en las parroquias de Nuestra Señora de la Asunción y San Francisco de Bujalance (Córdoba).

Revolvamos la expresión de nuestro sentimiento a los respetuosos deudos de los finados.

Mañana, a las once, se celebrará solemne funeral en la parroquia de Santa Cruz por el alma de la señorita María del Carmen Portilla y Pérez, hija del inspector de Primera enseñanza de Madrid, don José Portilla y Cantero.

Por el alma del distinguido señor don José Hernández Estévez, se celebrará un funeral el lunes, a las once, en la iglesia de San Telmo.

Fallecimiento El 13 de octubre, a los veintidós años, don Teodoro Arribas y de Arribas, jefe del batallón expedicionario de San Quintín, número 47, dió su vida por la Patria en el combate librado en Drua-el Asef.

A las muchas demostraciones de sentimiento que están recibiendo los padres, don Víctor y doña María; hermanos, doña María; hermano, don Mariano Fernández, y demás deudos, unan la nuestra afectuosa.

El Abate FARRA.

Peletería Moratilla

Últimas creaciones. Fuencarral, 105, 1.º

Sociedades y conferencias

PARA EL LUNES INSTITUTO FRANCÉS (Marqués de la Ensenada, 10).—A las siete de la tarde, conferencia por monsieur Guindard, sobre «Rameaux des últimos años de su vida».

ACADEMIA MEDICO-QUIRURGICA ESPAÑOLA.—A las siete, sesión inaugural del curso 1924-1925, en el Colegio de Médicos, bajo la presidencia del infante don Luis Fernando de Baviera.

El secretario general, señor Sanchis Bani, leerá la Memoria reglamentaria; el presidente, doctor Cifuentes, leerá el discurso, sobre «El período post-operatorio en cirugía urinaria». A continuación se hará público el informe de la Ponencia para la adjudicación de los premios de la Academia y Abayús.

REAL COLEGIO DE FARMACEUTICOS (Santa Clara, 4).—A las seis y media de la tarde, el presidente de la Unión Farmacéutica Nacional, don Eugenio Piberúa, conferencia acerca de «Disposición bacteriología, mediante procedimientos químicos, de las aguas de bebida o de alimentación del hombre y animales domésticos».

Quiosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

VIDA RELIGIOSA

DIA 9.—Domingo XXII después de Pentecostés.

La Invencción milagrosa de la imagen de Nuestra Señora de la Almudena.—La Dedicación de la Basílica del Salvador (San Juan de Letrán) en Roma; Santos Teodoro y Oreste, mártires; Agripino, Obispo; Urano, confesor, y Siquita Eustolia y Siquita.

La misa y oficio divino son de la Dedicación de la Basílica del Salvador en Roma, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Adoración Nocturna.—Hoy, Sagrada Familia. El lunes, Santa Teresa de Jesús.

Ave María.—Hoy, a las once y a las doce, misa, rosario y comida a 40 mujeres pobres. El lunes, a las doce, ídem ídem.

Cuarenta Horas.—Hoy, en la parroquia de Nuestra Señora de la Almudena. El lunes, en la parroquia de San Martín.

Corta de María.—Hoy, del Rosario, en las Catalinas (P.), San José, Santo Domingo, Pasión y San Fermín de los Navarros. El lunes, de Loreto, en el Buen Suceso; del Sagrado, en San Ginés; de la Vida, en Santiago; del Patrocinio, en la Almudena y San Fermín de los Navarros; de los Desamparados, en Santa Cruz (P.).

Asilo de la Santísima Trinidad (Marqués de Urquijo, 18).—A las seis de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, rosario, oración por don Tomás Manuea, bendición y reserva.

Parroquia de Nuestra Señora de la Almudena.—(Cuarenta Horas.) Termina la novena a su Titular. A las ocho, exposición de Su Divina Majestad y misa de comunión general, que celebrará el señor Obispo de León; a las diez y media, misa propia de Nuestra Señora de la Almudena y pater por el señor Sanz de Diego; y a las once de la tarde, ejercicio, predicación y misa solemne, procesión interior con el Santísimo y procesión exterior por las inmediaciones.

CULTOS DEL MES DE LAS ANIMAS Parroquia de la Concepción.—Continúa la novena a las Animas. A las seis de la tarde, rosario, sermón por el padre Clarán, O. P., ejercicio y responsos.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen.—Continúa la novena a las Animas. A las seis de la tarde, rosario, novena, ejercicio y responsos.

Parroquia de San Ginés.—A las diez, misa cantada con responsos; por la tarde, a las cinco, misa, sermón por el señor Pareja, ejercicio y responsos.

Parroquia de San Ildefonso.—A las cinco y media de la tarde, rosario, sermón por el padre Barrio, ejercicio y responsos.

Parroquia de San Marcos.—Termina la novena a las Animas. A las nueve y media, vigilia, misa y responsos; por la tarde, a las seis, rosario, sermón por el señor Sanz de Diego, ejercicio de novena y responsos.

Parroquia de San Martín.—Idem ídem. A las ocho y media, misa de comunión general; a las cinco y media de la tarde, rosario, sermón por el padre García de la Cruz, escoplijo, meditación y responsos.

Parroquia de San Ramón (Puente de Vallecas).—A las cinco y media de la tarde, rosario, sermón, ejercicio y responsos.

Parroquia de San Sebastián.—Termina la novena. A las ocho y media, misa de comunión; por la tarde, a las cinco y media, rosario, sermón por el señor Carrillo, ejercicio y responsos.

Parroquia de Santiago.—Idem ídem a las Animas. A las diez, misa, vigilia y responsos; por la tarde, a las cinco, rosario, sermón por el señor Mari Soler, ejercicio y responsos.

Parroquia del Salvador.—Idem ídem. A las ocho, misa de comunión general; a las diez, honras fúnebres con sermón por el señor Velilla; a las seis de la tarde, rosario, sermón por el señor Velilla, ejercicio, lamentos y responsos.

Parroquia de Santa Cruz.—A las seis de la tarde, rosario de Animas, plática por el señor Pérez, ejercicio y responsos.

Parroquia de Santa Teresa.—Termina la novena de Animas. A las ocho, misa de comunión general; a las cinco y media de la tarde, rosario, sermón por el señor Lamprea, ejercicio y responsos.

Agustinos Recoletos (Príncipe de Vergara, 85).—Idem ídem. A las cinco y media de la tarde, ejercicio, sermón y responsos.

Asilo de San José de la Montaña (Caracas, 15).—A las siete, ocho, ocho y media, nueve, diez y once, misa; por la tarde, a las cinco y media, ejercicio de Animas.

Buen Suceso.—Termina la novena a las Animas. A las diez, misa cantada y responsos; por la tarde, a las cinco y media, rosario de la Preciosa Sangre de Jesús, sermón por don Mariano Benedicto, meditación y procesión de responsos.

Calatravas.—A las diez y diez y tres cuartos, misa de requiems, con vigilia y responsos; por la tarde, a las seis y media, rosario de Animas, sermón por el señor Gázquez, ejercicio y responsos.

Cristo de la Salud.—A las siete, ocho y doce, rosario y ejercicio; a las nueve, diez y once, vigilia y misa de requiems; por la tarde, a las seis, coros, sermón por el padre Navarro, ejercicio y responsos.

San Manuel y San Benito.—Continúa la novena a las Animas. A las diez, misa cantada; por la tarde, a las cinco, rosario, sermón por el padre Bruno Ibañeta, ejercicio y responsos.

Santa María Magdalena.—Termina la novena a las Animas. A las seis de la tarde, rosario, sermón por el señor Cullerías, meditación y responsos.

Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—A las seis de la tarde, ejercicio del mes, meditación y responsos.

CULTOS DE LOS SEGUNDOS DOMINGOS DE MES Parroquia de Covadonga.—Por la mañana, a las ocho, misa de comunión para las Hijas de María, y por la tarde, ejercicio y responsos.

Parroquia de la Concepción.—A las doce y media, misa y explicación del Evangelio por el señor Martín Hernández.

Parroquia del Corazón de María.—A las seis, misa rezada; a las ocho, misa de comunión general; a las nueve y media, misa mayor, con explicación del Santo Evangelio; a las once, misa con explicación doctrinal para adultos.

Parroquia de los Dolores.—A las ocho y media, comunión para las Hijas de María; a las diez, misa solemne con explicación del Santo Evangelio; por la tarde, a las seis, ejercicio.

Parroquia de Nuestra Señora del Pilar.—Por la mañana, a las ocho, misa de comunión para las Hijas de María, y seguidamente visita a la Santísima Virgen e imposición de medallas.

Parroquia de San Ildefonso.—Por la mañana, a las ocho, misa de comunión para la Cofradía del Carmen; por la tarde, a las cinco y media, los ejercicios.

Parroquia de San Marcos.—Por la mañana, a las ocho, misa de comunión para las Hijas de María, y seguidamente visita a la Santísima Virgen e imposición de medallas.

Jesús.—Cultos mensuales para la Venerable Orden Tercera de San Francisco de Asís, a las ocho y media de la mañana, y por la tarde, a las cinco y media, ejercicios.

Olivar.—Cultos mensuales para los caballeros del Santo Nombre; a las once, misa rezada, y a las once y media, junta mensual.

Pontificia.—A las ocho, misa de comunión para la Archicofradía de las Almas del Purgatorio.

Berzales (San Leonardo).—A las cinco, corona y ejercicios.

San Fermín de los Navarros.—Cultos mensuales para la Venerable Orden Tercera de San Francisco de Asís. A las ocho y media, misa de comunión; por la tarde, a las cinco, exposición de Su Divina Majestad, corona franciscana, bendición, reserva, adoración de la reliquia y responsos.

Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—A las ocho, misa de comunión general para las Hijas de María; a las ocho y media, en la capilla de las Congregaciones, ídem ídem para la Congregación Militar Reparadora; a las diez y media, misa rezada para los Estudiantes, con plática por el padre Ponca; a las once y media, locución sacra por el padre Torres, y por la tarde, a las seis, ejercicio con sermón por el padre Gómez.

CASA DE EJERCICIOS DE CHAMARTIN Por dificultades imprentas ha sido necesario diferir las fechas de 10 y 16 del actual, comienzo y terminación de los ejercicios para caballeros, últimamente anunciados, y que dirigirá en la casa de ejercicios de Chamartín el reverendo padre Rubio; comenzarán el día 16, a las siete de la tarde, para terminar el 21, a las ocho de la mañana.

EJERCICIOS ESPIRITUALES La Venerable Orden Tercera de San Francisco de Asís, establecida en la iglesia de San Fermín de los Navarros, celebrará sus ejercicios mensuales hoy, los cuales se aplazarán por el alma de los hermanos fallecidos.

Por la mañana, a las ocho y media, misa de comunión, y por la tarde, a las cinco, corona franciscana, sermón, que predicará el reverendo padre director, vigilia de difuntos y procesión de responsos.

EJERCICIOS ESPIRITUALES PARA SEÑORAS En la iglesia Pontificia empezará el día 10 próximo, dirigidos por el padre Santiago, para terminar el 15, celebrándose los ejercicios, a las ocho, por la mañana, y por la tarde, a las cinco y media.

DIA 10.—Lunes.—Santos Andrés Avelino, confesor; Trifón, Respicio, Tiberno y Modesto, mártires; León, confesor, y Santa Teodisía, virgen, y Trifena y Teofana.

La misa y oficio divino son de Nuestra Señora de

Las niñas desaparecidas

Se piden nuevas diligencias

El acusador privado en la causa que se sigue por la desaparición de las niñas de la calle de Hilarion Esquivel ha solicitado del Juzgado instructor ampliación de diligencias referentes a las declaraciones prestadas por las dos señoritas que estuvieron con la señorita Morales el día 24 de mayo en una fiesta religiosa, y que igualmente declare de nuevo la referida señorita sobre ciertos extremos.

En contestación a un exhorto enviado a Puente Viego con objeto de aclarar si las cuartillas referentes a la declaración que prestó la señorita Morales fueron o no escritas por el cabo Cosin, se ha recibido una comunicación del cabo de la Guardia civil de aquella localidad en el que dice que no recuerda el extremo.

El juez ha remitido de nuevo el exhorto para que se concrete la respuesta en la forma debida.

BIBLIOGRAFIAS

Comentarios al Código Canónico, en seis tomos, con los cánones en latín y en castellano, por el párroco del Carmen y San Luis, de Madrid: 98 pesetas.

Del mismo autor: Legislación eclesiástica sobre religiosos, 6 pesetas; sobre Ordenes Terceras y Cotradías, 2,50; sobre Provisión de Parroquias, 1,50; Esponsales, Matrimonio y Divorcios, 6; Variaciones del Código Canónico en la Teología Moral, 6.

OBROS DE MUÑOZ Y PAVON

Lea usted la última publicada, «Como me lo contaron...» Precio, 4 pesetas en las principales librerías y en la de su editor, Robinson de Izquierdo, Francoes, 43-47, Sevilla.

La Almudena, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Parroquia de San Martín.—(Cuarenta Horas.) A las ocho, exposición de Su Divina Majestad; a las diez, misa solemne, y las cuatro, solemne víspera con asistencia del Cabildo de señores curas párrocos y rector.

Parroquia de Nuestra Señora de la Almudena.—Empieza la novena a las Animas. A las nueve, misa con responsos y ejercicio; por la tarde, a las cinco, rosario, sermón por el señor Martínez, ejercicio y responsos.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

ESPECTACULOS PARA HOY

ESPAÑOL.—6,30 y 10, Don Juan Tenorio. PRINCESA.—(Compañía Alba-Bonafé).—A las 8, El juramento de la Primeraosa. A las 10,30, El juramento de la Primeraosa. COMEDIA.—(Compañía ómnio-dramática).—6,30 y 10,15, La pura verdad. FONTALBA.—6,30 y 10,15, La virtud sospechosa. CENTRO.—6,15, Una yangu en París.—10,15, Páscalo baa.

ESLAVA.—6 y 10,30, Mujer y nuevos tangoes por Spaventa. LARA.—6 y 10,30, Cancionera. INFANTA ISABEL.—6 y 10,15, La buena suerte. COMICO.—4 y 10,15, Don Juan Tenorio.—6,30, Las grandes fortunas.

APOLO.—4,80, El chiquillo y La vaquerita.—6,30, La linda tapada.—10,30, Calixta, la prestamista, y La vaquerita. LATINA.—4, 6,30 y 10,30, Don Juan Tenorio. ZARZUELA.—4, 6,30 y 10,30, Variedades y El gato con botas.

CONCIERTO EN EL RETIRO.—Programa del que celebrará la Banda Municipal a las once y media de la mañana: «Dominguín», pasodoble.—Módica. «Camaral» (trío de mignones): I. Preludio; II. Peor; III. Vals noble; IV. Escusito; V. Florencia; VI. Coquette (música); VII. Papallana; VIII. Reconocimiento; IX. Pastoral y Colombina; X. Repetición del número I.—Schumann.

Marcha de «El profeta».—Meyerbeer. «Lohengrin», preludio del acto primero.—Wagner. Selección de «El scomb de Damasco».—Luna.

PARA EL LUNES

ESPAÑOL.—6,30 y 10, Don Juan Tenorio. PRINCESA.—(Compañía Alba-Bonafé).—A las 8, El rayo. A las 10,30, El juramento de la Primeraosa.

COMEDIA.—(Compañía ómnio-dramática).—10,15, La pura verdad (función popular). FONTALBA.—10,15, La virtud sospechosa. CENTRO.—6, Una yangu en París.—10,15, Páscalo baa.

ESLAVA.—6,15, Mujer y nuevos tangoes por Spaventa.—10,30, La octava mujer de Barba Azul y tangoes por Spaventa. LARA.—6 y 10,30, Cancionera. INFANTA ISABEL.—6, Hay que vivir.—10,15, La buena suerte.

COMICO.—6,15 y 10,15, Las grandes fortunas. LATINA.—6, Los demonios en el cuerpo. El primo alumbrao (estremo) y El rancho río (cuadro argentino).—10,15, T. S. H. o los pollos de la oada y El primo alumbrao. ZARZUELA.—6 y 10,30, Variedades y El gato con botas.

LOS MEJOR SURTIDOS Los Lunes de Madrid-Paris Grandes Almacenes Modernos Av. Fl y Margall, 6 Madrid NOVEDADES DE INVIERNO En cada sección se pondrá a la venta varios artículos a precios de reclamo. PRECIOS VALEDEROS SOLAMENTE EL LUNES 10 DE NOVIEMBRE Los abargos de provincias recibidos por correo antes del sábado 15 de noviembre se surtirán con estos precios excepcionales.

Paños todo lana, extenso colorido y negro, ancho 90 c/m. 4,90. Terciopelos de lana muy buena calidad, dibujos fantasía, ancho 90 c/m. 6,75. Karacul imitación a piel. Colores: nutria, castor, topo, gris y negro, ancho 130 centímetros. 27.-. Tola de seda para uso interior, ancho 80 centímetros. 9.-. Bricolajes gran resultado para forros de abrigos de piel y de vestir. 13,75. Grupos de chicas, 100 c/m, todo seda, todo el colorido. 11.-. Franclas semilana muy buena calidad, especial para camisas y pyjamas, ancho 80 c/m. 2,95. Pirineo dos caras, bonitos dibujos, ancho 80 centímetros. 4,25. Uñcar fantasía, especial para batas y saltos de cama, ancho 100 c/m. 11,75. Sábacos algodón, jaretón a vainica, tamaño 160 x 250. 7,50. Moñitos para damas, especial para restaurar, compuesta de un mantel 120 x 120, seis servilletas 50 x 50. 8,75. Mantitas para té, estampados, colores diversos. Tamaño 100 x 100. 14.-. 160 x 160. 21.-. Juegos opal, dos prendas, hechura y bordado a mano. 27.-. Camisas noche surtidas, hechura esmerada, bordadas a mano. 24.-. Capas pintadas, para niños, biés raso pespunteado, capucha forro seda. 20.-. Pañuelos para señora, batista, fondo blanco con adornos color. 6,60. Pañuelos para señora, batista blanca, bordado color. La caja de 8 pañuelos. 2,50. Medias para señora, lana mercera inglesa. «Novedad». El par. 4,25. Vestidos saete mezcla lana gris, forrados, muy bonito corte. 60.-. Vestidos sport, punto lana beige, gris o marrón. 78.-. Trajes punto lana para jovencitas, beige y blanco, amarillo y blanco. 85.-. Abrigos de punto de lana, marrón, cuello color, muy bonita forma. 25.-. TODAS LAS PRENDAS CER 038, VESTIDOS A TIRE PARA SEÑORAS Y NIÑAS ESTAN HECHOS EN NUESTROS TALLERES. Abrigos terciopelo lana gris, beige o marrón. Alta novedad. 50.-. Chaquetas de piel rasé negro, forro crespon china, 100 c/m de largo. 205.-. Chaquetas de piel rasé castor, forro crespon china, 100 c/m de largo. 335.-. Abrigos para niños, tejidos mezcla gran novedad, forma raglán, con cinturón, forrado medio cuerpo satén clase fina. Tallas 38 86 84 82 80. Ptas. 85. Trajes de sport para niños, con cuello blanco, tejidos mezcla alta novedad gris y marrón. Tallas 10 9 8 7. Ptas. 39 37 35 33. Camisetas para niño, franela kaki, modelo «Boy-Scouts» reglamentario, todo a las medidas. 8,50. Calzoncillos para caballero colorido, todas las medidas. 4,50. Tirantes para caballero cinta seda de listada. 6.-. Giletines para caballero, lana canalé, m e s e l a inglesa «Novedad». El par. 4,75. Zapatos para señora, terciopelo negro, escotados, «Merced», correa o ruzas, tacón moda «Excepcional». 18.-. COMOS metal, doradas, brillo mate, tubo cuadrado con guirnalda de bronce, modelo exclusivo, calidad extra. 135 c/m. 106 c/m. 90 c/m. 205 230 210. Sillas haya, colores roble o nogal, modelo competencia. Pieza. 10.-.

AGUA de BORINES estómago, riñones e infecciones gastrointestinales (espasmos). Reina de las de mesa por lo digestiva, higiénica y agradable. PARA COMPRAR GORRAS, SOMBREROS Y BOINAS CASA YUSTAS MADRID.—PLAZA MAYOR, 30. «LA MUJER Y EL TRABAJO» Esta cada día más interesante revista publica en su número de abril trabajos de la señora viuda de López Rúa, de Betis de Pombó, de la señora Sábaco Arroyo; el artículo de fondo sobre la «Crisis-Pastoral del empujamiento señor Casanova Primado», por la señorita María de Echazuri; «Feminismo rural», por el señor Bivar Moreno; amplia información sobre Madrid y provincia, estudios, etcétera. DE VENTA EN EL QUIOSCO DE EL DEBATE CALLE DE ALCALA

Carbones LA LLAMA VENTA A DOMICILIO DE TODA CLASE DE CARBONES MINERALES Y VEGETALES, AL POR MAYOR Y MENOR, DESDE UN SACO Antracitas: desde 4 pesetas saco de 40 kilogramos Encina 1.º; 5 pesetas saco de 20 kilogramos. CISCO HERRAJ, Inmejorable para braseros, a 6 pesetas saco grande AVISOS Calle de Atocha, 52 y 53, tiendas de comestibles; Novatín, 24, tienda, y Atocha, 71, principal. Teléfono 31-45 M.

**PARA CAMAS DORADAS**  
ATOCHA, 8 y 10  
PARA MUEBLES DE TODAS CLASES  
PARA BARANDAS Y SOLIDEX DE LOS ARTICULOS DICHS  
UNICA CASA EN MADRID QUE CUENTA CON UNA FABRICA PROPIA, SITUADA EN LA ORLE DE SEGOVIA, 29

**PARA LA TOS**  
GARGANTA Y BRONQUIOS  
CAMELOS PECTORALES  
ENARRRO  
(al encalfo y savia de pino)  
Desinfectantes del aparato respiratorio  
Caja, 35 y 70 céntimos  
En farmacias y droguerías



LOS PELIGROS DE LA  
**HERNIA**

RADICALMENTE SUPRIMIDOS  
sin molestia, aun haciendo los más pesados trabajos.  
POSITIVOS E INMEDIATOS son los resultados obtenidos con los aparatos C. A. BOER, como lo prueban las numerosas cartas ya publicadas de las personas que, agredidas, encuentran los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER.

**CURADO EN TRES MESES**  
23 de octubre, 1924.  
Señor don C. A. BOER, Barcelona. — Muy señor mío: Le ruego sepa mi agradecimiento por el bien que me han hecho los aparatos C. A. BOER, y que hago pública esta carta, en bien de los herniados. Mi operado de una hernia, que se me reprodujo a los cinco meses; pero con el método C. A. BOER curé a los tres meses justos de llevar sus aparatos, sin perder ni un solo día de trabajo.  
Expóngame su atento seguro servidor y agradecido,  
FERNANDEZ BARRERA  
Valle de Yeri-En Zabal (Navarra).

**HERNIADOS:** Si queréis evitar las molestias y funestas consecuencias de las hernias, visitad al eminente practico en:  
ZARAGOZA, lunes 10 de noviembre, Hotel Europa.  
GUDALAJARA, martes 11, Palaca Hotel.  
GOGOLUD, miércoles 12, Fonda de Barpelo.  
MADRID, jueves 13 noviembre, HOTEL INGLES.  
TORRELAGUNA, viernes 14, Fonda Montalban.  
SEPUVEDA, sábado 15 noviembre, Fonda Curilla.  
SEGOVIA, domingo 16, Hotel Comercio Europeo.  
VALLADOLID, lunes 17, Hotel Inglaterra.  
PALENCIA, martes 18, Central Hotel Continental.  
Un eminente colaborador visitará en:  
ALCAZAR DE SAN JUAN, lunes 10 noviembre, Fonda Francosa.  
ARANJUEZ, martes 11, Hotel Vinda Pastor.  
SIGÜENZA, miércoles 12, Fonda Elias Ferrández.  
C. A. BOER: OF. OPEDICO — Pelayo, 89, 1. — BARCELONA

**AUTOPIANO**  
Pianos automáticos de las famosas marcas  
**KRANICH & BACH**  
"STERLING" — "DECKER"  
VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO  
GRAN REPERTORIO DE ROLLOS  
OLIVER, Victoria, 4

**GUERRA A LAS RATAS**  
PASTA FOSFORA L. STEINER  
facil empleo destrucción segura  
70 céntimos el frasco  
De venta en Farmacias y Droguerías  
5 Henry Succ de E. Steiner Vernon (Europe) Francia  
Representantes: Orlery & Barcelona (Avenida 29)

**Imágenes y altares**  
No dejar de consultar esta casa.  
Para adquirirlos recomendamos los hermosos y acreditados talleres de  
BAJADA PUENTE DEL MAR, 1.  
José Tena VALENCIA

**INERVIOSOS!**  
Basta de sufrir indolencia, gracias al maravilloso descubrimiento de las  
**Graejas potenciales del doctor Soivré**  
que curan pronto y radicalmente por crónica y rebeldía que sea la  
en todas sus manifestaciones: Impotencia (falta de Neurastenia vigor sexual), poluciones nocturnas, espermatorrea (debilidad sexual), cansancio mental, debilidad de memoria, dolor de cabeza, vértigos, entumecimiento, fatiga corporal, temblores, digestión, palpaciones, histérico, trastornos nerviosos de las mujeres y todas las enfermedades del cerebro, modera, órganos sexuales, estómago, intestinos, corazón, etcétera, que tengan por causa un origen agotamiento nervioso.  
Las Graejas potenciales del Dr. Soivré, más que un medicamento son una modula y todo el sistema nervioso, aumentando el vigor sexual, conservando la salud y prolongando la vida, indicadas especialmente a los agotados en su juventud por toda clase de excesos (viejos años), a los que verifican trabajos excesivos, tanto físicos como morales o intelectuales, deportivos, hombres de ciencia, literarios, artistas, industriales, periodistas, etc., consiguiendo con las Graejas potenciales del Dr. Soivré, todos los confortos o ejercicios fácilmente y disponiendo el organismo para que pueda reanudarlos con frecuencia. Basta tomar un frasco para convencerse de ello. Agente exclusivo: HIJO DE JOSE VIDAL Y RIBAS (S. en C.), MONCADA, 21, BARCELONA. Venta a CINCO PSETAS FRASCO en todas las principales farmacias de España, Portugal y América.

**LOS PRODUCTOS "OMEGA" SON LOS MAS POPULARES DE LOS FABRICADOS EN EL LABORATORIO FARMACEUTICO NACIONAL**

**CHOCOLATE "OMEGA"**

Fabricado con cacao de la mejor calidad, es un producto precladísimo para el consumo de familias y de absoluta garantía para los niños, ancianos, mujeres en la época del embarazo y de la lactancia, personas débiles, y en todos aquellos que por realizar un trabajo intelectual intenso necesitan reponer fósforo.  
Paquete de 400 gramos; 3 pesetas.  
Se remite franco de porte y embalaje a cualquier punto de España, desde seis paquetes en adelante.



**AMPOLLAS "OMEGA"**

Para prepararse en su propia casa, y sin molestias, licores higiénicos, jarabes y perfumes.  
Por sus notabilísimas propiedades, comodidad de su empleo y economía, se han hecho tan populares, que son ya conocidas y apreciadas en las cinco partes del mundo.

Siempre que mi novio llega, para obsequiarme me entrega un perfume delicioso, que él mismo se ha fabricado con las AMPOLLAS OMEGA.

Y yo, con otra Ampollita, sangre con mucho ruber, correspondo a tanto amor, haciéndole una copita de un exquisito licor.

La vanidad no me ciega, y si, por fin, de la boca del anisado día llega, deberá mi dicha toda a las AMPOLLAS OMEGA.

**Ampollas "OMEGA" para preparar los siguientes jarabes:**

	Caja de 1 ampolla	Caja de 10 ampollas
Frambuesa .....	0,75	5,00
Fresa .....	0,75	5,00
Grosella .....	0,75	5,00
Limon .....	0,75	5,00
Naranja .....	0,75	5,00
Piña .....	0,75	5,00
Plátano .....	0,75	5,00

**Ampollas "OMEGA" para preparar los siguientes licores:**

	Caja de 1 ampolla	Caja de 10 ampollas
Absentín, análogo al Ajeno.....	1,00	7,00
Anicosa, id. al Anisete francés.....	1,00	7,00
Benedicto XV, id. al Benedictino.....	1,00	7,00
Cognac, id. al Cognac.....	1,00	7,00
Kirsch .....	1,00	7,00
Kumelin, análogo al Kumel.....	1,00	7,00
Licor Indio, id. al Ron.....	1,00	7,00
Licor de Venus, id. al Marraquinno.....	1,00	7,00
Nectar amarillo, análogo al Char-treuse amarillo.....	1,00	7,00
Nectar verde, id. al id. verde.....	1,00	7,00
Pipermin, análogo al Pipermin.....	1,00	7,00
Sinebrin, análogo a la Ginebra.....	1,00	7,00
Whisky, id. al Whisky.....	1,00	7,00

**Ampollas "OMEGA" para preparar los siguientes perfumes:**

	Caja de 1 ampolla
Agua Colonia Cleopatra.....	2,50
Id. id. Electra.....	4,00
Id. id. Flor de Lis.....	8,00
Id. de Lavanda.....	2,50
Brillantina.....	1,25
Dentifricio rojo.....	1,25
Id. verde.....	1,75
Extracto de Acacia.....	2,25
Id. de Amber.....	2,25
Id. de Chipre.....	2,25
Id. de Cuero de Rusia.....	2,25
Id. de Gardenia.....	2,25
Id. de Heliotropo.....	2,25
Id. de Jazmin.....	2,25
Id. de Lila.....	2,25
Id. de Pompeya.....	2,25
Id. de Rosas de Oriente.....	2,25
Id. de Violeta.....	2,25
Id. de Yedra.....	2,25
Loción al Jazmin.....	4,00
Id. a la Violeta.....	4,00
Petróleo para el pelo.....	2,00
Ron Quina.....	2,50
Vinagre de tocador.....	2,50

Cajas surtidas de 10 ampollas de Jarabes, 5 pesetas  
Cajas surtidas de 5 ampollas de Jarabes, 5 de Licores, 6 pesetas  
Cajas surtidas de 10 ampollas de Licores, 7 pesetas

**FIJADOR "OMEGA"**

Da brillo y hermosura al cabello, sujeta el peinado aun en las personas que tienen poco pelo, y, por su acción medicinal, evita la caivicie y la cura en los casos en que es susceptible de curación.  
Precio: 1,25. Por correo certificado, 1,65.

Estos productos se venden en Madrid en los locales del Laboratorio, Alcalá, 69; Hermostilla, 52, y en las farmacias de Gayoso, Arenal, 2; Borrell, Puerta del Sol, 5; Benedicto, San Bernardo, 41; Rodríguez, Alberto Aguilera, 21; de El Globo, plaza de Antón Martín; Villegas, Alcalá, 24, y demás principales. En provincias, pídase en las principales farmacias, y de no encontrarlo, diríjase al director del Laboratorio Farmacéutico Nacional, Hermostilla, 52, enviando su importe por Giro postal.

**ANGEL RIPOLL**

Estados de cocina, de aluminio y esmaladas, legítimas extranjeras. Precios muy económicos. Comprando desde 5 pesetas en adelante se hace un regalo.  
CALLE DE LA MADALENA, NUMERO 27.

**LINOLEUM**  
Marca "Toro" de la fábrica  
LINOLEUM NACIONAL, S. A., de MADRID  
VENDE A PRECIOS ECONOMICOS  
**LA HISPANENSE**  
INDUSTRIAL Y COMERCIAL, S. A.  
Madrid: Argensola, 4. Tel. 41-46 M.

**BANCO DE ESPAÑA**  
El Banco de España, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 1.º de la Ley de 25 de noviembre de 1923, a favor de don Pinar Rive y Calabravo, se anuncia al público por segunda vez para que el que se crea con derecho a reclamar, lo verifique dentro del plazo de un mes a contar desde el día 25 de septiembre, fecha de la publicación de este anuncio en la Gaceta de Madrid y de los diarios de esta Corte, según determina el artículo 1.º del reglamento vigente de este Banco, advirtiéndose que el currículo dicho plazo se expedirá el correspondiente duplicado de dicho extracto, sufriendo el primitivo y quedando el Banco exento de toda responsabilidad. Madrid, 23 de octubre de 1924. — El vicepresidente, Emilio Quiñes.

**REUMATISMOS**  
Gota  
Dolores

Así como las manifestaciones y los accidentes del artrismo reumático transforman en la circulación, varices, fiebres, úlceras varicosas, enfisema, arterioesclerosis son radicalmente curados purificando su sangre por el  
**DEPURATIVO RICHELET**  
que rápidamente suprime los fenómenos dolorosos y la obstrucción de las articulaciones restablece la buena circulación y el trabajo de los humores facilitando así el trabajo de los riñones del hígado y de la piel. Un folleto explicativo acompaña a cada frasco.  
De venta en todas las Farmacias y Droguerías y de no encontrarlo y para toda clase de instrucciones dirigirse inmediatamente a la oficina de correo del Laboratorio Richelet, 1, Calle San Bartolomé, SAN SEBASTIAN.

**CLINICA**  
Médico-Quirúrgica de enfermedades de estómago, hígado, intestinos. Reyes X. GARRETAS, 27. — De tres a seis.

**ESTERAS**  
Terapias, pilas y reales, 500 pesetas; pelo largo, 80. Cordillón a 1,75 metro. J. CANDELA, Infantes, 20.

**SACERDOTES**  
Bombros pelo corto y largo, 25 pesetas; pelo largo, 80. Vinya de Cañas, Preciados, 18.

**EL DEBATE**  
Colegiata, 7.

**¡No hay quien lo dude!!**  
que nuestros modelos de abrigos de señora son los más elegantes y baratos.  
Por CURENTA pesetas, abrigo terciopelo lana.  
Por CINCUENTA pesetas, abrigo modelo de París.  
Por SESENTA pesetas, abrigo bordado gran moda.  
Por SESENTA Y CINCO pesetas, abrigo con cuello y carturas piel; gran surtido en modelos de alta fantasía.  
LAS SIETE VIRTUDES  
ARGENSOLA, 21 (ESQUINA A GENOVA)

**AGUAS MINERALES**  
DE TODAS CLASES.—SERVICIO A DOMICILIO  
GRUO, 20.—TELEFONO 2.788 M.

**CUARTO ANIVERSARIO LA SEÑORA**  
**Doña María Luisa Martínez y Garcimartín DE CANO**  
Falleció el día 10 de noviembre de 1920  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos  
**R. I. P.**  
Su viudo, don Manuel Cano y Baranda; hijos, María Luisa, Concepción, José Manuel, Eduardo, Angela, Pedro y Consuelo; padres, don Luis Martínez Osma y doña María Petra Garcimartín y Riaño; hermanos; hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes  
Suplican a sus amigos una oración por su alma.  
En su sufragio se celebrarán misas rezadas el día 9 en la Catedral y Buen Consejo, el 10 en San Sebastián, Olivar, Santo Cristo de la Salud, Carboneras, San Ignacio, Corazón de María, Nuestra Señora de Gracia, Jesús, Santo Cristo de San Ginés, San Lorenzo, parroquia y monasterio de El Escorial, 15 y 20 Descalzas Reales y el 18 en San Ginés.  
Oficio de difuntos el 10 en el Santo Cristo de la Salud. Misas gregorianas en el presente mes en el oratorio del Olivar. Exposición de Su Divina Majestad el 9 en las Escalvas, 10 Santo Cristo San Ginés, Carboneras y Corazón de María. Misa y comida a los pobres el 1 diciembre en el Ave María. A. 13.

**XXVI ANIVERSARIO**  
EL EXCELENTISIMO SENOR  
**Don Angel Fernández de Liencres Y HERRERA**  
MARQUES DE DONADIO  
Falleció el día 12 de noviembre de 1898  
**R. I. P.**  
Sus hijos, hijas políticas, nietos y demás parientes,  
SUPLIQAN a sus amigos encomendar su alma a Dios.  
Todas las misas que se celebren el 11 del corriente en la iglesia del Santísimo Cristo de la Salud y parroquias de San José y San Luis; el 12 en las iglesias de las Calatravas, San Ignacio, San Manuel y San Damián y del Perpetuo Socorro, de esta Corte, y en las parroquias de Nuestra Señora de la Asunción y San Francisco de Bujalance (Córdoba), serán aplicadas por su eterno descanso.  
El eminente señor Nuncio de Su Santidad, los excelentes señores Arzobispo de Sevilla y Obispo de Madrid-Alcalá, Sión y Santander han concedido indulgencias en la forma acostumbrada. (B)

**EL SENOR**  
**D. Isidoro Arribas y de Arribas**  
Alférez del Batallón expedicionario de San Quintín, número 47, dió su vida por la Patria en el combate librado en Orca-el-Asof el 13 de octubre de 1924  
A LOS VEINTIDOS AÑOS DE EDAD  
**R. I. P.**  
Sus desconsolados padres, don Víctor y doña María; hermana, doña María; hermano político, don Mariano Fernández; tío, primos y demás parientes  
**PARTICIPAN a sus amistades tan gran desgracia, y les suplican una oración por el alma del finado.**  
No se reparten recordatorios.

**UNICA CASA ORRICO**  
**GRAN FABRICA**  
DE  
**Orfebrería Religiosa**  
en metales finos y bronces  
Unico despacho:  
**Zaragoza, 14, pral.**  
La confiamos, frente al bazar Elmer  
Exportación a todos los países  
Fábrica, S. Pedro Pascual, 1  
**VALENCIA**

**AFEITASE CON**  
**ALFOMBRA**  
algunas, tapices de terciopelo de yute, alfombras en todos los tamaños. Tiras de coco para portales y escaleras. Muy barato.  
J. CANDELA, Infantes, 20.

**Anuncios breves y económicos**  
**ALMONEDAS**  
ALMONEDA. O a m a s a s o m n i z a r, 37,50; cámara, 60; matrimonio, 65; colchones, 15; cámaras, 22,50; matrimonio, 38; mesita noche, 15; sillas, 4; percheros, armarios luna, 150; ropero, 110; lavabos completos, 25; mesa comedor, 22,50; 20; camas doradas, máquinas escribir, copes Singer, gramófonos, alhajas, luna, 21. Mateoanz.  
**AUTOMOVILES**  
AUTOMOVILES. Compraventa, cambio, dinero rápido. Id. mltimas ofertas para venderse por comisión. Bolsa Automovilista. Ofertas, Gonda Peñalver, 17, entresuelo.  
**¡¡¡INFORMATIVOS!!!** banderita Dupont, Cord, Michelin Cablé. Para comprarlos de última fabricación, pida avales en la Casa Ardi, 4, Génova, 4, para retirarlos de las Casas Dupont e Michelin. Exportación provechosa.  
**ALQUILERES**  
GUARTOS, 16 habitaciones, todo confort, nuevos precios, casa nueva. Blos Boas, 39; tranvías, 4 metros próximo.  
**PREGIOSO piso con azotes.** Razón: Pacifico, 73, principal. Señor Garcia.  
**COMPRA**  
BELLAS españolas, pago los más altos precios, con preferencia de 1890 a 1870. Cruz, 1. Madrid.  
BELLAS. Archivos, colecciones, cuadros, antigüedades, Villagana, Carmena, 16, entresuelo.  
**COMPRO** alhajas, dentadura, oro, plata, joyas, Plaza Mayor, 23 (esquina Ciudad-Rodrigo), platería.  
**COMPRO** toda clase mobiliarios completos, muebles sencillos, colchones, máquinas coser, escribir, cajas caudales, gramófonos, bicicletas, alhajas, objetos, Matesanz, Infantes, 21. Teléfono 61-19.  
**AVISO.** Compro, pagando los más altos precios, con preferencia de 1890 a 1870. Cruz, 1. Madrid.  
**COMPRO** casa treinta a sesenta mil duros, buena renta, preferible centro. Colmena, 10, nuevo a cargo.  
**DEMANDAS**  
DONCELLA y misa se no accion de Sagrado, 23, moderna, entresuelo derecho.  
**FENSENANZAS**  
ACADEMIA MAZAS. Preparación ingenieros, arquitectos. Internado especial. Pedir reglamentos. Valverde, 22.  
**ESTADISTICA.** Preparación especializada para ambos sexos. Internado. Academia Central. Luna, 22.  
**MAESTRA** superior daría lección particular a niñas de buena familia. Limón, 20, segundo izquierda.  
**ALFOMBRA**  
algunas, tapices de terciopelo de yute, alfombras en todos los tamaños. Tiras de coco para portales y escaleras. Muy barato.  
J. CANDELA, Infantes, 20.  
**ESPECIFICOS**  
REUMA. Círculo con Anarria Rubra. Una peseta. Victoria, 8, farmacia.  
**POMADA CERO.** Cura eficaz a quemaduras, herpes, eczemas, grietas, sarna, piel.  
**HUESPEDES**  
SACERDOTE desea pensión completa en familia seria, hospedaje único, en barrio flamenco o próximo. Escarbid. Señor Pedrero. A mor de Dios, 7.  
**SUSCRIPOR EL DEBATE**  
Todo gabinete solado, de amigos. Reij, 6, terceros derrocha, junto Sagrado.  
**OFERTAS**  
OFRECESE costuras domélicas, ropa blanca costura, vestidos niños. Montecano, 10.  
**OPTICA**  
PARA convertir vista, ortóptica, Puntal, Zenis. Casa Dubois. Optico. Arenal, 21.  
**VENTAS**  
ARMONIOS y pianos patentados, con teclas numeradas para tocar por números, sin mover la mano. Aprendizaje de dos o tres horas. Fábrica de Jesús Domínguez. Medina de Pomar (Burgos).  
**LIQUIDAMOS** antigüedades, cuadros, porcelanas, Gacetas Ferreras. Carretera del Este, 9 (Ventas).  
**LIQUIDACION** trapeos, relojes, gramófonos, discos, trajes, gabanes, mantas, impermeables. Desagado, 20.  
**PARA calefacción,** lava batata, serón. Bonda Toledo, 30. Teléfono 1.504.  
**ESTERAS:** cordillónes, 1,65; pilas, 2,35; tapices coco, 25; moquetas, 32; alfombras, 1,40; limpiabarras, 1,25. Survent. Luna, 25.  
**UCENO.** Infantes, 7. Bombillas, una peseta; platos, 0,25; sopapas, 3,15; lavabos, 22,50; vajillas, aparatos eléctricos, objetos regalo, cocinas surtido filtros.  
**MARIQUITOS**  
recordables. El juguete más económico. De cada pliego salen tres mariposas espléndidamente travadas. Ambas de publicar los números 73 al 79. Pida siempre Mariquitos recordables. Venta por mayor, Hernando, Arenal, 11. Spnelly, Preciados, 7. Cada pliego, 10 céntimos.  
**VARIO**  
H A G O paraguas, sombrillas, abanicos, bastones y reformos. Arroyo, Barquillo, 8.